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¡No le debo 
nada al PAN 
estatal!: 

Felicitas Parra 
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“Yo no soy ninguna traidora, tengo 
mis principios muy bien definidos, 
quienes ahora me acusan, son ellos 
los que siempre se han distinguido en 
traicionar, en vender candidaturas, 
lo que les puedo recordar es que yo 
soy diputada por la vía proporcional 
y esto se lo agradezco al Comité 
Ejecutivo Nacional, al estatal 
nada le debo ni nada le tengo que 
agradecer”, señaló la diputada.

a21
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Alterada Biblia Feminista.
A continuación reproduzco una nota 

tomada de http://edant.clarin.com/
diario/2006/11/07/sociedad/s-03901.htm . 
Nov’2006. “Dios también es femenino en 
una nueva y audaz versión de la Biblia”. 
Por: A. Viceconte (Berlín, corresponsal). 

 
"Biblia en un lenguaje más justo" fue 

elaborada por un grupo de especialistas. 
Dios es llamado "El", "Ella", "El Eterno" 
y "La Eterna". También hay apóstalas 
y fariseas. La Biblia vuelve a ser un 
éxito de ventas en Alemania, pero en 
versiones que escandalizan a ortodoxos 
y puristas. Ahora, se trata de una 
versión políticamente correcta del Texto 
Sagrado, en la que Dios puede ser "la 
Eterna" y se habla de "nuestra Madre y 
nuestro Padre que están en los Cielos". 
El año pasado se había publicado una 
suerte de Biblia "popular" (Volxsbibel), 
donde no se multiplican panes sino 
hamburguesas y Jesús habla con muletillas 
de adolescentes como "cool" o "fashion". 
La reciente Biblia en un lenguaje más 
justo ("Bibel in gerechterSprache") 
es fruto de cinco años de trabajo de 
especialistas y teólogos de la Iglesia 
Evangélica alemana, que querían más 
"justicia de género y sensibilidad para 
el diálogo judeocristiano". Cuarenta y 
dos mujeres y diez hombres tradujeron 
pasajes de la Biblia a partir del hebreo y 
del griego, adaptando las expresiones 
originales a una visión más "actual" de lo 
que representan Dios o el Espíritu Santo.

     "Si usted como mujer quiere sentirse 
incluida en la Biblia, si usted ya no quiere 
llamar "Señor" a Dios, si usted quiere 
trabajar con una traducción que intenta 
ser justa con los géneros y renunciar a las 
interpretaciones anti-judaicas, ésta es su 
Biblia", afirma el texto de promoción de la 
Biblia..., que ya agotó 20 mil ejemplares y 
va por la segunda edición. Para el lector, 
lo más extraño es tal vez que el texto 
utiliza distintos términos para llamar a 
Dios: El, Ella, la Eterna, el Eterno, la 
Viviente, Adonai... Aparecen apóstolas, 
fariseas, diaconisas y profetisas. La 
nueva versión del Padrenuestro dice: 
"Tú, Dios, eres nuestro Padre y Madre 
en el Cielo, santificado sea tu nombre, 
venga a nosotros tu mundo justo, hágase 
tu voluntad así en la tierra como en el 
cielo..." La teóloga Claudia Janssen 
tradujo, por ejemplo, la Epístola de San 
Pablo a los romanos y en el capítulo 12 
(9-12) dice (en una versión aproximada): 

"Amense de corazón como hermanos y 
hermanas y supérense a ustedes mismos 
en este aspecto, demostrando respeto 
mutuo. No ahorren en entusiasmo, 
déjense encender por la fuerza del espíritu 
respetándose mutuamente y juéguense 
por la Viviente. Alégrense, porque tienen 
esperanza. Aguanten la necesidad y no 
dejen de rezar. Compartan lo que tienen 
con hermanas y hermanos santos."

 
     En este caso, aparece hermanas y 

hermanos (en alemán una sola palabra, 
Geschwister) y "la Viviente" (en alemán 
die Lebendige), en vez de "El Señor". En 
otros pasajes se suplanta al hijo por una 
palabra neutra en alemán (das Kind), 
que señala tanto al hijo varón como a la 
hija mujer. Además, en vez de siervos, 
se habla de "trabajadores esclavos", de 
"desocupados" y también de "esclavas 
sexuales". En una entrevista con la 
versión online de la revista Spiegel, la 
teóloga Janssen se defendió de quienes 
la acusan de tergiversar la historia 
queriendo "feminizar" la Roma patriarcal. 
"Sólo escribimos la forma masculina 
cuando hay pruebas definitivas de que 
no había mujeres", declaró Janssen. 
En el caso de las Cartas de San Pablo, 
asegura que el apóstol utiliza la expresión 
adelphoi, que puede referirse a hombres 
y mujeres. "San Pablo hace una lista 
de saludos y menciona los nombres de 
muchas mujeres. Que Pablo haya sido 
despectivo con las mujeres para mí no es 
un hecho histórico", advierte Janssen. Y 
explica que llamar a Dios "la Viviente" no 
es una contradicción, porque San Pablo 
no pensaba en Dios como hombre sino 
que simplemente lo llamaba con palabras 
masculinas. "Lutero no se habría alegrado 
para nada con esta Biblia", concluyó el 
prestigioso diario FrankfurterAllgemeine. 
"Los protestantes se hicieron grandes 
porque no aceptaron todo lo que decía el 
Papa. Ya es hora de sacudir el polvo a la 
Biblia de Lutero", consideró en cambio el 
diario EvangelischeSonntagszeitung. 
"La pregunta es si Biblia... quedará en 
divertimento académico o si será una 
Biblia popular que pueda sobrevivir 
junto a la de Lutero", agrega el diario 
evangélico. En su página web, las autoras 
del proyecto explican que su inspiración 
fueron las traducciones de la Biblia hechas 
en Estados Unidos en un "lenguaje 
incluyente" ("inclusive language"). En 
Alemania, donde la Iglesia Evangélica 
es prácticamente tan importante como 

DECÁLOGO PEÑISTA
En la presentación de su tercer informe 

de gobierno el Presidente de la República  
reconoció hechos que han causado 
desconfianza e incertidumbre, indicando, 
entre otras cosas que no habrá nuevos 
impuestos ni aumento a los ya existentes,  
en tal marco, anunció las diez medidas 
para enfrentar los nuevos desafíos para 
fortalecer el estado de derecho y el 
desarrollo regional, tal decálogo consiste 
en los siguientes puntos: 1.- Creación 
de leyes; 2.- Un pacto por la justicia; 3.- 
Impulso a las regiones más marginadas del 
país; 4.- Apoyo a pequeños productores 
del campo; 5.- Escuelas de calidad y 
en condiciones dignas; 6.- Fortalecer 
la capacidad de niños y jóvenes de 
México para un mundo más integrado; 
7.- Acceso de todos los mexicanos a la 
cultura, que incluye un programa de inglés 
para la educación básica en México; 8.- 
Estabilidad macroeconómica en beneficio 
de las familias mexicanas; 9.- Acelerar el 
desarrollo de la infraestructura nacional; 
10.- Austeridad en el Presupuesto 2016; 
tales medidas creemos que son las 
correctas y su adecuada aplicación 
beneficiará a los mexicanos, siempre y 
cuando en la práctica se vele por el interés 
general de los ciudadanos y se haga a 
un lado los intereses de grupos,  que se  
tomen en cuenta las opiniones que vierte 
la sociedad sobre cual o varios asuntos 
para que, analizados fehacientemente 
se conviertan en las posibles leyes y 
reglamentos a que se refiere el Ejecutivo 
para que provean bienestar social, que 
ataquen la corrupción desde sus orígenes 
y la impunidad, y que, a través de éstas, 
enfrenten desde sus trincheras los 
problemas que agobian a nuestro país 
que indudablemente son económicos  y 
sociales y que atiendan los problemas 
básicos de la pobreza y desigualdad 
social, el desempleo, así como las diversas 
formas de delincuencia, narcotráfico, 
contrabando, la emigración, fuga de 
capitales, la contaminación del medio 
ambiente, la impunidad, los homicidios 
sin resolver, entre otros.

En otras palabras, y con el debido 
respeto, se debe estar al pendiente de la 

resolución de los problemas que atañen 
al bien común de las familias que apenas 
ganan lo suficiente y a quienes les falta 
dinero para mandar a la escuela a los hijos 
que ya se “aparecen con los mismas 
ropas”, de los jóvenes que no aprenden 
porque tienen una alimentación deficiente y 
faltan con frecuencia a clase, mal vestidos, 
pero que ansían ser “alguien en la vida”, 
de las familias que enfrentan demandas 
por falta de pago de renta porque el casero 
les inicia juicios de desalojo y que con sus 
míseros ingresos solo alcanzan para pagar 
intereses a los acreedores y agiotistas 
quienes les solucionaron el problema 
en situaciones por demás angustiosas 
con intereses leoninos,  y quienes entre 
más se endeudan más se hunden, por 
lo que están condenados a la pérdida 
de créditos, confianza y respetabilidad 
de la sociedad; Esta es sin duda la 
realidad de millones de mexicanos 
que se debaten en el “desierto de la 
desesperanza” , todos ellos, motivos 
de disgregación familiar, luego pues, 
son por ellos, por la gran mayoría de los 
mexicanos por lo que tal decálogo debe 
tomar en cuenta en su aplicación para 
salvaguardar  patrimonios, confianza y 
tranquilidad y otorgar justicia para los que 
menos tienen. La economía de millones 
de mexicanos es cada vez más severa 
y raquítica, desafortunadamente este es  
un tema de actualidad que vale la pena 
comentar para enmendar rumbos y tomar 
las decisiones correctas,

En Nayarit en breve habremos de 
escuchar el mensaje que con motivo 
de su cuarto informe de gobierno habrá 
de emitir Roberto Sandoval Castañeda, 
mensaje en la que veremos plasmados 
las acciones que ha implementado el 
“Gobierno de la Gente” para proseguir por 
la ruta del desarrollo de nuestra entidad y 
en la que sin duda escucharemos lo que 
falta por hacer en los rubros económicos 
y sociales y la manera en cómo se 
resolverán. Al tiempo

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

la Católica, desde hace una década se 
trabaja además con textos para misas 
evangélicas que permiten a las pastoras 
hablar también en femenino, en primera 
persona y dirigiéndose a las fieles. "Una 
de las grandes ideas de la Biblia es la 
justicia. Hemos hecho una traducción que 

hace justicia a las mujeres, a los judíos, 
a los desfavorecidos", dijo a la agencia 
AFPHanneKoehler, pastora y coordinadora 
del proyecto. Esta nueva traducción de la 
Biblia costó 400.000 euros y se financió 
sobre todo con donaciones”. Hasta la 
próxima. redescubriendo@hotmail.com 

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Estamos bien coordinados con la Policía Nayarit, 
Guardia Civil y Policía Municipal: Berecochea

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Director de Seguridad 
Pública Municipal, Teniente 
Coronel, Jorge Alberto Berecochea 
García, dio a conocer en entrevista, 
que reconoce la labor de la 
Policía Nayarit, la recién creada 
Guardia Civil, y a la misma 
Policía Municipal, y es que dijo, 
que si hay coordinación real 
entre las autoridades estatales 
y municipales, “no existen los 
pleitos que algunos rumoran, solo 
tenemos algunas diferencias de 
opinión, ya que todos trabajamos 
por la seguridad y bienestar de 
los tepicences”.

C a b e  m e n c i o n a r,  q u e 
Berecochea García ,  d i jo , 
“siguiendo el ejemplo del Fiscal 
General, Edgar Veytia se está 
actuando con irrestricto apego a los 
Derechos Humanos, respetando 
las garantías individuales de las 
personas al momento de ser 
detenidas y de no lesionarlas 
por nada del mundo, es por ello 
que la actitud de mis elementos 
con esas personas es respetuosa 

desde el momento mismo de 
hablar con ellas, en caso de 
haber cometido algún delito del 
fuero común”.

Por lo que abundó, para frenar la 
delincuencia  es necesario ampliar 
el tejido social en torno a quienes 
vivimos aquí, y los que se vienen 
a radicar a la capital porque la 
ciudad a crecido mucho y ya es 
considerada Cosmopolitan, porque 
muchas personas provienen de 
muchas partes del país y esos 
traen sus propias mañas, “aquí 
todavía la gente es muy noble y 
sencilla, pero la gente de fuera 
esta maleada y cambia por 

completo la cultura que se vive 
aquí en Tepic”.

Berecochea García, indicó 
además, que se está trabajando 
con los responsables de los 
Comités de Acción Ciudadana y 
con los estudiantes de las escuelas 
que existen al interior de las 
colonias de Tepic, para brindarles 
las herramientas necesarias y el 
conocimiento adecuado para la 
prevención del delito el cual se 
podría presentar en el momento 
menos indicado.

Por últ imo manifestó el 
entrevistado, que todos los 

Por Rafael González 
Castillo 

Este jueves por la tarde  en 
un lugar por definir se reunirán 
representantes de la asociación 
de productores “A le jandro 
Gascón Mercado” con las Cajas 
de Ahorro Solidarias. En el 
encuentro  se buscará que  
se anulen  embargos  que 
se promovieron en contra de 
quienes no pudieron pagar 
los financiamientos  que 
recibieron  para cultivar sus 
tierras y que les den nuevos 
créditos a quienes  así lo 
requieran.

El acuerdo se tomó  en 
una reunión efectuada  en el 

Congreso del Estado la cual fue 
presidida por Financiera Nacional, 
parlamentarios y representantes 
de la agrupación.

Los campesinos que estuvieron 
en el Poder Legislativo se fueron 
muy sorprendidos porque también 
pactaron  que la Financiera integre 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En Nayarit y especialmente 
en la costa sur continúa la 
indignación por el asesinato de 
una pareja y de su menor hijo 
de 11 años.

“Estamos esperando una 
solución al caso. Los policías 
están trabajando en la zona. 
La consignación podría darse 
pronto”, indicó una fuente de 
la Fiscalía General del Estado. 

Como se conoce, el domingo 
30 en el rancho Pilitas, municipio 
de Bahía de Banderas, por la 
carretera federal que conduce 
a Puerto Vallarta, fueron 

encontrados los cuerpos de 
Martín Barba Gómez, su esposa 
Blanca Patricia Juárez, así como 
del menor hijo Juan Pablo.

Los  t res  p resentaban 
numerosas heridas cortantes 
en el cuerpo. 

Aunque originarios del estado 
de Jalisco, los agraviados 
radicaban en Monteón, poblado 
ubicado relativamente cerca del 
rancho donde fueron hallados 
sus cadáveres por parte de un 
anciano, la mañana del domingo.

Extraoficialmente se ha 
ventilado si previo a los crímenes 
se produjeron actos de tortura.

Se deduce que fueron varios 
los sujetos que participaron en 
los hechos.

Acordaron en el Congreso del Estado que les 
proporcionen créditos a campesinos con cartera vencida

*Y el Fiscal Edgar Veytia lo sabe.

tepicenses deberían tener más 
comunicación con los vecinos, 
ya que muchas de la veces se 
abandona el hogar o la casa en 
que uno habita y los vecinos no 
saben de ello, y es que a veces 
los hogares son asaltados a la 

vista de todos pero nadie sabe 
si son los dueños o no, es por 
eso que cuando uno o la familia 
completa salga de casa comente 
al vecino de su ausencia, y de esa 
manera la casa estará protegida, 
hasta que regresen.

Sigue investigación por asesinato 
de familia en Bahía de Banderas 

* Fuentes de la Fiscalía General consideran 
que la consignación de los responsables 

podría darse pronto.

los expedientes rápidamente   
para que les suelten el dinero 
que requieren para siembras y 
plantaciones. 

El secretario de la asociación 
Francisco Guevara García, señala 
que las carteras vencidas se harán  
a un lado para que  los créditos 
no se atoren.  

El  entrevistado aclara que 
los beneficios que contempla el 
acuerdo antes mencionado serán 
únicamente  para los integrantes   
su organización.   

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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* Entregó material deportivo en colonia Oriental.
* Del apoyo al deporte en Tepic.

*Su diputación fue por el CEN panista  

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. De supervisión 
por algunas canchas deportivas de 

la ciudad de Tepic, René Alonso 
Herrera Jiménez, presidente de la 
Comisión del Deporte del cabildo, 
entregó material deportivo y de 

mantenimiento a la colonia Oriental, 
la tarde del miércoles.

La presidenta de la colonia 
María Inés Herrera, recibió redes, 
y material para pintar las porterías 
de la cancha de fútbol. Estuvieron 
presentes los alumnos y padres de 
familia de la escuela deportiva "Zona 
Soccer", y su entrenador Amauri 
de Anda, a quienes les dijo que 
se había propuesto "Respaldar e 
impulsar el deporte en el municipio 
de Tepic".

Sobre el apoyo para los 
deportistas en Tepic, "se logró 
bajar el presupuesto para los 
Torneos de Barrios; también 10 
millones para la Unidad Deportiva 

de Las Canteras. Viene el Premio 
Municipal del Deporte, vamos a 
premiar a lo mejor del Deporte en 
el municipio de Tepic. Ya lo hicimos 
el año pasado, otra vez la Gala 
Deportiva entregará unos ipads 
a todos los oros en la Olimpiada 
Nacional", informó el Regidor del 
Deporte 

 Tras hacer un recuento de 
canchas deportivas que han ido 
desapareciendo, como la de "Los 
Taxistas", y otras actualmente 
en litigio, "Lo veo lamentable, 
mi postura es en defensa de las 
instalaciones deportivas de los 

espacios públicos, que son para su 
uso. Mi compromiso es impulsar el 
deporte, impulsar que los jóvenes 
y niños tengan donde recrearse. 
Que tengamos canchas de calidad 
y sobre todo con infraestructura 
para poder impulsar el deporte 
de la capital nayarita" agregó el 
entrevistado.

Mencionó Herrera Jiménez que 
también participa gestionando 
mejoras de alumbrado para las 
colonias que supervisa, según dijo 
éstas actividades son, "Un Abrazo 
para Tepic".

Por: MARIO LUNA

La diputada panista, Felicitas Parra Becerra, 
en un montaje escénico, declaró que aquellos 
que la han están acusando y pronunciado en 
calificarla como una traidora a su partido, son 
precisamente ellos, quienes se han distinguido 
en serlo, porque se han dedicado a venderse 
toda su vida.

Lo anterior derivado de los señalamientos 
que le hicieran sus propios compañeros de 
partido y de bancada, al considerarla traidora 
por haberse ausentado para no votar en lo 
referente a los nombramientos de los magistrados 
numerarios, a lo que ella aseguró que se retiró 
de la sesión porque su vida corría peligro por 
las amenazas que sus mismos compañeros 

"Mi compromiso es impulsar 
el deporte": René Herrera

Felicitas Parra asegura que no 
le debe nada al PAN estatal

diputados le habían hecho en reunión previa 
a dicha votación, en donde manifestó que ella 
no estaba de acuerdo en ir en contra, como 
se los estaban ordenando.

“Yo no soy ninguna traidora, tengo mis 
principios muy bien definidos, quienes ahora 
me acusan, son ellos los que siempre se 
han distinguido en traicionar, en vender 

candidaturas, lo que les puedo 
recordar es que yo soy diputada 
por la vía proporcional y esto se 
lo agradezco al Comité Ejecutivo 
Nacional, al estatal nada le debo 
ni nada le tengo que agradecer”.

Ante estos comentarios, se 
desprende, que los traidores, los 
que venden candidaturas, los que 
no tienen identificación ideológica 
partidista, son Ramón Cambero 
Pérez, Javier Mercado, Martha 
Rodríguez, Licho Reyes, Jorge 
González, así como el mismo 
presidente municipal de Tepic, Polo 
Domínguez, con ello, la diputada 
Felicitas Parra Becerra, reviró a 
dichas acusaciones y de ser señalada 

como traidora y vendida, pues ahora ella dice 
que los vendidos y traidores son aquellos.

Con voz que en momentos se le quebraba, 
como queriendo aflorarle el llanto, la legisladora, 
se autoproclamó como la única representantiva 
panista, la única que tiene verdaderos principios 
partidistas, añadiendo además que a ella 
nadie la quiere en su partido, que sus mismos 
compañeros de bancada en el congreso, la 
excluyen y que no quieren trabajar con ella 
para nada.

Al cuestionarla sobre si tiene temor a que 
la corran del PAN, por los señalamientos de 
traidora, dijo que para nada tiene miedo, sino 
todo lo contrario, ya que no hay elementos 
suficientes para ir contra ella, pero además 
recordó a los dirigentes del Acción Nacional en 
Nayarit, que a ellos nada les debe, que a ella, 
quien la hizo diputada pluri, fue precisamente el 
CEN de su partido, por lo que dijo que contará 
sin duda alguna con el apoyo y respaldo de 
aquellos para no permitir que la expulsen.

Al preguntarle sobre si entonces la práctica de 
vender candidaturas y vender posicionamientos 
en la cámara, es muy común en los que ella 

ha señalado, como sus voces acusadoras, 
queriendo retractase, dijo que ella no señala 
a nadie, que no dice nombres porque debe de 
cuidar lo que dice para no incurrir en agravios 
contra su partido.

Ante esta repentina e inmediata pérdida 
de conocimiento, se le recordó que ella había 
dicho que las voces de aquellos que la han 
estado acusando de traidores y vendida, 
son quienes en la realidad son los traidores 
y vendidos, por lo que de manera implícita 
reconoció y señaló a Ramón Cambero, Jorge 
González, Javier Mercado, Licho Reyes, Martha 
Rodríguez y a Polo Domínguez, de traidores 
y vendidos, porque fueron ellos quienes han 
mencionado que los traicionó Felicitas Parra 
y que es necesario que abra proceso interno 
para una posible expulsión del partido.

INVITAN  A  MARCHAR  CONTRA  
"EL  TORO"  EN PROTESTA POR SU 
NOMBRAMIENTO EN CONAGUA. 

- - - - - - -
Si de protestar se trata
eso no es un caso nuevo,
pero habrá que ver qué pasa
si se protesta con huevos

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Relega la SAGARPA, SAGADERP y la 
diputada Candy Yescas a mangueros 

de San Blas: Jorge Sandoval 

Castigo a quienes autorizaron a empresa 
Drenajal contaminar rio Mololoa: César Guzmán 

Por Edmundo Virgen

Quienes permitieron que un 
camión tipo cisterna descargara 
desechos tóxicos en las aguas 
del rio Mololoa, tendrán que 
ser llamados a cuentas por las 
instituciones responsables de 
aplicar justicia, por que no se puede 
permitir que un cuerpo de agua 
que es emblemático para Tepic 
sea utilizado con estos fines por 
gente ignorante, que no les importa 
dañar el ecosistema por tal de 
llenarse los bolsillos de dinero, es 
por eso que caiga quien caiga se 
exigirá la aplicación de la ley, así 
lo declaró el regidor blanquiazul 
César Guzmán Rangel.

El entrevistado aseguró, que 
hubo funcionarios municipales 
de los cuales se desconoce su 
nombre, que sin el menor escrúpulo 
extendieron un permiso para que 
una empresa del estado de Jalisco 
con la razón social DRENAJAL, 

descargara en el rio miles de 
litros de desechos que de plano 
acabarán con la escasa fauna que 
existe en esas aguas, además de 
que los escasos mantos freáticos 
que aún hay en algunas áreas del 
rio se contaminarán por completo 
por esta irracional forma de actuar 
de algunos funcionarios desleales 
del ayuntamiento de Tepic, que 
deberán ser llamados a cuentas 

para que respondan por su delito.
En el mismo sentido, el regidor 

señaló, que la Contraloría municipal 
está dando puntal seguimiento a la 
denuncia pública que personalmente 
hizo contra la empresa DRENAJAL 
y estará atento al desarrollo de las  
investigaciones para que estas 
sigan su curso hasta que se logre 
que los responsables paguen por 
este crimen cometido contra el 
medio ambiente, puesto que de 
ninguna manera se puede tolerar 
que este tipo de acciones queden 
sin castigo.

Asimismo César Guzmán Rangel, 
remarcó que en caso de que en 
Nayarit no exista una autoridad 
que aplique todo el peso de la 
ley a quienes autorizaron a esta 
empresa privada a descargar 
contaminantes al rio, acudirá a las 
instancias federales para que se 
haga justicia por que un delito de 
esta naturaleza no debe quedar 
impune.

Por Rafael González 
Castillo 

Los mangueros de la zona 
serrana  de San Blas están  
olvidados por la SAGARPA,  
la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería,  Desarrollo Rural  y 
Pesca porque no los anexaron 
en el padrón  que se levantó 
para la presunta entrega del 
seguro catastrófico. En la  lista 
que tienen ambas dependencias 
nada más aparecen como candidatos  
a recibir los apoyos unos cuantos  
productores del municipio de Santiago 

Ixcuintla.
Por las inclemencias del tiempo a 

los afectados se les manchó  la fruta 
y no la pudieron vender a buen precio 

y de esto tienen pruebas.

E l  p r o b l e m a   e s 
ampliamente conocido por 
la polémica  diputada priísta, 
Candy Yescas. Pero no hace  
nada para destrabar la petición 
de sus representados.

Los mangueros de San 
Blas l levan cinco años  
consecutivos perdiendo  parte 
de la fruta por diferentes 

motivos  y es hora que nadie les 
ayuda a conseguir los mil 500 pesos 
del seguro  catastrófico.

Por Oscar Verdín Camacho 

Si bien el nombramiento de 
Héctor González Curiel como 
director en Nayarit de la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA) 
compete a la dependencia federal, 
nadie podría desligar la influencia 
que seguramente en ello tuvo el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda. 

Si no fuera así y la designación 
de “El Toro” proviniera linealmente 
del Gobierno Federal sin consulta 
con Sandoval, el primero que debió 
oponerse era el gobernador. Y es 
que el regreso de González Curiel 
a un cargo público ha generado en 
muchos entre coraje e incredulidad, 
tras su paso como presidente 
municipal de Tepic.

En los últimos meses, ha sido 
denunciado en la Fiscalía General 
del Estado (FGE) por presunto mal 
uso de recursos públicos, o en 
la delegación de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
y también inhabilitado por la 
Contraloría municipal, aunque en 
este caso obtuvo una suspensión 
de la Sala Constitucional-Electoral 
para que –aún- no quede firme 
la sentencia, o bien numerosos 
proveedores del ayuntamiento a 
quienes no se pagó por sus servicios.

González Curiel no ha sido 
condenado por los delitos que le 
achacan y mientras no haya sentencia 
firme no puede ser considerado 
culpable, pero sorprende que en 
la CONAGUA no hayan valorado 

la información mínima que arrastra 
el personaje. Su perfil. Su último 
encargo, acompañado de un 
desastre administrativo.

¿Falló la información del Gobierno 
Federal?. ¿Se engañó al director 
de la CONAGUA, Roberto Ramírez 
de la Torre, sobre el personaje?.

Si todos los gobiernos, y el 
de Sandoval no es la excepción, 
piden a la ciudadanía que participe 
y denuncie a quienes cometen 
delitos, que denuncien la corrupción, 
la designación de “El Toro” echa 
abajo toda esa palabrería. 

Pero el nombramiento de 
González Curiel puede tener 
una intención mayor: enfrentar, 
especialmente a la PGR, para que 
no le mueva a la denuncia que ahí 
se encuentra. Y en cuanto a las 
denuncias en la FGE, más fácil: 
es una dependencia de casa y en 
una de esas se archiva el asunto.

Si por un lado hay cada vez 
un mayor reclamo social para 
castigar la corrupción, el mal uso 
de recursos públicos, nada abona 
en ello el nuevo cargo de González 
en la CONAGUA.

En torno al “Toro”, ¿se engañó 
al director de la CONAGUA? 

* Sorprende que en la dependencia federal 
no hayan valorado la información mínima 

que arrastra el personaje. 

Con base a las cuentas de los 
afectados en San Blas existen más 
de cinco mil hectáreas  de mango 
que con urgencia requieren de ayuda.

La información la  proporcionó  
a nombre de los productores 
siniestrados, Jorge Sandoval 
González.     
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En  esta ciudad de Durango.

Un éxito la maestría en administración 
y gestión electoral del IEE

El Congreso Nacional de la CNC contó 
con toda la fuerza de los campesinos 

de México: Jorge Herrera

Tepic, Nayarit.- Con una inscripción 
que rebasó las expectativas inició 
cursos la segunda generación de la 
maestría en administración y gestión 
electoral que ofrece el Centro de 
Capacitación del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEE), dirigida 
de manera especial a dirigentes 
y militantes de partidos políticos.

El director del  centro de 
capacitación y consejero presidente 
del IEE, maestro Sergio López Zúñiga, 
dijo congratularse por la puesta en 
marcha de esta generación, “ya 
que marca una nueva época para 
el Instituto, en la que se impulsa, 
fortalece y promueve la cultura 
democrática, abre posibilidades 
para los interesados en los temas 
electorales. Sostuvo el funcionario 

que la práctica debe vincularse con 
la doctrina, teoría, investigación y 
el estudio permanente, ya que es 
de gran ventaja para las actuales 
generaciones y para las que vienen, 
incorporarse a las herramientas 
formativas que exige la democracia 
del país y del estado. Puntualizó que 
la maestría incorpora contenidos que 
garantizan el alto nivel académico, 
por lo que requiere de maestrantes 
comprometidos con la carga del 
proceso de aprendizaje y el desarrollo 
de investigaciones documentales y 
de campo.

López Zúñiga manifestó sentirse 
satisfecho con el interés mostrado, 
pues la demanda ha rebasado la 
capacidad de inscripción e incluso 
hay lista de espera para incorporarse 

a esta segunda generación.

El funcionario informo que han 
iniciado actividades académicas 
68 alumnos, quienes provienen de 
los institutos políticos, PAN 16, PRI 
19, PRD 18, PVEM 1, PT 3, PRS 
1, MORENA 3, ES 1 y de otras 
instituciones 6, de los cuales 30 son 
mujeres y 38 hombres, predominando  
el rango de edad entre los 26 a 30 
años, de los cuales un 59 por ciento 
cursó la licenciatura en derecho.

El personal docente dijo, proviene 
de la Universidad Autónoma de 
Sinaloa, el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, la 
Universidad Autónoma de Nayarit y 
el Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Occidente.

Por: Martín García Bañuelos.

Durango, Dgo.- En entrevista 
con el Gobernador del Estado de 
Durango, Jorge Herrera Caldera, 
indicó, que en lo referente al Congreso 
Nacional de la CNC recientemente 
efectuado en esta ciudad, fue un 
encuentro con toda la fuerza de los 
campesinos de México, encabezada 
por nuestro líder nacional, senador, 
Manuel Humberto Cota Jiménez.

Manifestando el entrevistado, que 
el dirigente nacional de los campesinos 
reunió y convocó con un tema tan 
importante a las 32 entidades del país, 
al argumentar que en el campo y la 
transformación de México, contamos 
con todo el respaldo del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, 
de los Secretarios de las diversas 
dependencias federales, y de su 
Partido el Revolucionario Institucional 
(PRI), dirigente Nacional, Manlio 
Fabio Beltrones, de los senadores 
y de los diputados federales.

En otro orden de 
ideas, Jorge Herrera 
Caldera, abundó que 
en este año, es donde 
más se ha invertido 
en obra pública, con 
la construcción de un 
hospital de alrededor 
de 950 millones de 
pesos, el Periférico 
Laguna con más de mil 
100 millones de pesos, entre otras 
obras como la Ciudad de la Mujer, 
dijo, sin dejar atrás la educación 
que es tan importante para nuestros 
hijos, donde se ha invertido también 
en el deporte,  Salud, Seguridad, 
atendiendo en todos los rubros a 
nuestro estado de Durango. 

“El pasado día 26 de agosto, 
los duranguenses nos sentimos 
emocionados por la presencia del 
Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, quien acudió hasta esta entidad 
para dar inicio con los trabajos del 
Congreso Nacional Extraordinario 

de la CNC, evento 
e n c a b e z a d o  p o r 
nuestro amigo el 
Senador  y  l íder 
nacional de esta central 
campesina, Manuel 
H. Cota Jiménez, 
a b a r r o t a n d o  l a s 
instalaciones de la 
Feria, con la asistencia 
de miles de invitados 

de todo el país para presenciar 
dicho evento”.

Finalmente, el gobernador del 
estado de Durango, Jorge Herrera 
Caldera, mandó un mensaje a los 
nayaritas, “quiero por este conducto 
enviar un saludo para mi amigo el 
gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, que también 
está trabajando fuerte para brindar 
un mejor desarrollo para su estado 
en bien de todos los nayaritas, con 
la gran trasformación que le está 
dando, y que será para el bien de 
los ciudadanos. 

Por: MARIO LUNA

 El delegado del ISSSTE en la 
entidad, el doctor Antonio Sandoval 
Pazos, informó que por primera 
vez en la historia de la institución 
en el estado, Nayarit, será sede 
nacional de la final de la carrera 
“Corrissste”, cuyo evento es el 
atletismo, evento en donde estarán 
participando poco más de 400 
atletas de todo el país.

Las 35 delegaciones del ISSSTE 
del país, estarán presentes en esta 
justa deportiva, que se realizará 
este domingo 6 de Septiembre, 
a las 8 de la mañana, partiendo 
de la Plaza Bicentenario, frente a 
Palacio de Gobierno, el objetivo 
fundamental es el de promover la 
activación física y la práctica de 
estilos saludables para prevenir 
enfermedades en la salud, por lo 
que el recorrido será de 5 y 10 
kilómetros estas pruebas.

El delegado Antonio Sandoval 
Pazos, dejó claro que los jueces y la 
misma logística de la carrera, estará 
bajo el cargo y responsabilidad de 
personal de oficinas centrales, cabe 
destacar que para que no haya 
incidente alguno de desvío de la 
ruta marcada en esta competencia, 
a los competidores se les colocará 
un chips para saber de su trayectoria 
y su ubicación dentro de la carrera, 
esto se hace para seguridad de 
los atletas.

Asimismo, agradeció todas 
las facilidades otorgadas por el 
Gobierno del Estado, así como del 
Municipio, en materia de vialidad y 
protección civil, garantizando así 
la plena seguridad integral de los 
participantes, pero además con 

ello se fortalece a nuestro estado 
como un destino turístico 

La delegación del ISSSTE 
en la entidad, garantizará a los 
deportistas su integridad física, por 
lo que instalará equipos médicos en 
todo el trayecto de la carrera, para 
prestar de inmediato los servicios 
médicos de requerirse, por lo 
pronto los participantes tendrán que 
presentar un certificado de salud 
y un electrocardiograma, actual e 
interpretado por el especialista, 
esto para evitar que ocurran 
incidentes alguno.

Se estima que cada delegación 
estará participando con 12 atletas 
en sus ramas femenil y varonil, en 
las categorías libres de 18 a 33 años 
cumplidos y en la master de 34 a 
49 años, así como en veteranos 
de 50 años en adelante.

El doctor Antonio Sandoval 
Pazos, mencionó que dentro de los 
premios que se estarán otorgando 
a los primeros lugares, existe una 
bolsa de dinero de 10, 8 y 5 mil 
pesos, que serán entregados al 
primero, segundo y tercer lugar 
respectivamente, en cada una de 
las ramas en sus tres categorías.

Nayarit sede nacional de atletismo de 
trabajadores del ISSSTE: Sandoval Pazos 
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La modernización de los equipos de 
trabajo y la actualización del personal, 
permiten al Registro Civil del Estado 
atender diariamente un promedio de 
quinientas solicitudes de trámites, 
como actas de nacimiento, matrimonio 
y divorcio, y la Clave Única de Registro 
de Población (CURP), así como la 
actualización y corrección de datos 
en documentos oficiales.

 
El director de la dependencia, 

Eduardo Naya Vidal, informó que 
con la innovación de sus sistemas y 
su interconexión con todo el país, la 
institución está en posibilidades de 
ofrecer sus servicios de manera rápida 
y eficiente, como el trámite de actas 
de nacimiento de todo el estado de 
Nayarit y de las diferentes entidades 
de la República Mexicana.

Destacó que es interés del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y de su 

El Gobierno de Nayarit dotará 
de aulas móviles, baños y todo 
lo necesario para que la Escuela 
Secundaria Técnica No. 70, del 
municipio de Xalisco, funcione 
adecuadamente.

Ello, en tanto se consigue 
un terreno para la edificación 
del inmueble. La gestión de 
la superficie requerida es 
encabezada por el Director 
General de los Servicios 
de  Educac ión  Púb l ica , 
Héctor López Santiago, por 
instrucciones del Gobernador 

Roberto Sandoval.

Derivado de estas gestiones, 
el Ayuntamiento de Xalisco 
cedió un terreno para que de 
manera transitoria se instalen 
en ese lugar las aulas móviles, 
en lo que se consigue el terreno 
definitivo para la construcción 

de la secundaria.

Al inicio del ciclo escolar 
2015-2016, este plantel 
educativo —bajo la dirección 
de la maestra Francisca Silva 
Contreras— cuenta con un total 
de 79 alumnos: 45 mujeres y 
34 hombres.

Gobierno moderniza el 
Registro Civil del Estado
esposa, Ana Lilia López de Sandoval, 
ofrecer servicios de calidad a la 
ciudadanía en general, principalmente a 
personas de la tercera edad e indígenas, 
que no cuentan con identidad, es 
decir que jamás fueron inscritos en el 
Registro Civil del Estado.

Por ello, la dependencia a su cargo 
se dio a la tarea de recorrer diferentes 
puntos de la entidad en donde habitan 
grupos de jornaleros, indígenas o 
núcleos de población vulnerables, 
en su mayoría, dijo, niños y adultos 
mayores, para ofrecer sus servicios 
de registro y de esta forma obtengan 
su acta de nacimiento.

Esta campaña, subrayó el funcionario 
estatal, es parte de la iniciativa que 
envió el Presidente Enrique Peña 
Nieto para que 
gratuitamente 
se lleve a cabo 
el registro y 
la expedición 
de actas de 
nacimiento a 
personas que 
no cuentan 
c o n  e s t e 
documento.

E n t r e 
otros de los 
proyectos de 

modernización y actualización del 
Registro Civil del Estado, que emprendió 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, está en puerta la instalación 
de dos módulos para la expedición 
de actas de nacimiento, matrimonio o 
divorcio al público en general. Servicios 
que estarán disponibles las 24 horas 
del día, durante los 365 días del año, 
anunció el director del Registro Civil.

Gobierno dotará aulas móviles y baños 
a la Secundaria No. 70 de Xalisco
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• El curso–taller se lleva a cabo en  Bahía de Banderas y concluirá este 
jueves 3 de septiembre

Capacita CEA a Organismos 
Operadores del agua de Ayuntamientos

8

Con la finalidad de mejorar 
las labores y servicios de los 
Organismos Operadores de 
Sistemas de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
Municipales, la Comisión 
Estatal de Agua Potable (CEA) 
y la Comisión Nacional de 
Agua, realizan el curso taller 
denominado ‘Normatividad 
BID aplicada al PROSSAPYS, 
esquema y contraloría social 
en programas federales’.

En su mensaje inaugural, el titular del 
CEA, Luis Ariel Padilla Vergara, informó 
que esta capacitación se lleva a cabo por 
instrucciones del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y está dirigida al 

personal involucrado en la operación 
de los programas federales de agua 
potable y alcantarillado.

“La intención de este curso es dar la 
importancia que tiene el tema del agua, 
ya que es algo indispensable en la vida 
de todos; actualmente no es fácil bajar 

recursos para el estado y aplicarlos, 
pero este tipo de talleres que impulsan 
y motivan a los trabajadores para 
seguir trabajando por el bien y 
para el bien de todos los nayaritas. 
Esperamos que lo disfruten aquí, 

en la bella Riviera Nayarit, y sobre todo 
se lleven lo mejor de este taller”, dijo 
Padilla Vergara

.
El funcionario estatal comentó que 

otra de las prioridades que se quiere 
conseguir, por medio de este curso, es 
que se eleve la capacidad de coordinación 
en la ejecución de los programas para 
las áreas gerencial, administrativa, 
financiera, técnica, social, operativa y 
ambiental.

El taller inició el miércoles por la 
mañana y concluirá este jueves por la 
tarde, las actividades se están realizando 
en el municipio de Bahía de Banderas.
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Tepic.- En reunión de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto 

los diputados integrantes aprobaron la 
iniciativa de decreto presentada por el 

Ayuntamiento de Bahía de Banderas, 
en la que solicita la autorización del 

Política
En Comisión Legislativa 

•	 Con	esto	se	da	paso	al	desarrollo	en	infraestructura	y	otras	acciones	en	
beneficios	a	la	sociedad.

9

Legisladores autorizan al Ayuntamiento de 
Bahía de Banderas incorporarse al programa 

de regularización ante CONAGUA

Poder Legislativo para incorporarse al 
Programa de Regularización del pago 
de derechos y aprovechamientos de 
agua y derechos por descargas de 
aguas residuales para municipios y 
organismos operadores.

Con la autorización unánime a dicho 
dictamen por parte de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto 
se da la oportunidad para que ese 
municipio y su organismo operador 
regularicen su situación ante la Comisión 
Nacional del Agua, y al mismo tiempo se 
da paso al desarrollo en infraestructura y 
otras acciones que garanticen la cobertura 
del servicio y calidad del vital líquido.

La incorporación de Bahía de Banderas 
a dicho programa conocido como “Agua 
sin Adeudos” será mediante convenio 
que suscriba con la Comisión Nacional 
del Agua, mismo que conllevará en caso 
de incumplimiento, la afectación de 
recursos del Fondo de Aportaciones de 
los Municipios y de las Demarcaciones 
Territoriales del Distrito Federal.

El dictamen aprobado al interior de 
la Comisión Legislativa será sometido 
ante el Pleno de los 30 legisladores 
nayaritas para ser analizado, discutido 
y en su caso aprobado.
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Cálida bienvenida del Poder Judicial de Nayarit 
al magistrado José Alfredo Becerra Anzaldo

10

En sesión conjunta del Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo de 
la Judicatura de Nayarit, los plenos 
que preside el doctor Pedro Antonio 
Enríquez Soto dieron una formal 
y cálida bienvenida al magistrado 
numerario José Alfredo Becerra 
Anzaldo, recientemente designado 
por el Congreso local.

En presencia del secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, y el diputado Jorge 
Humberto Segura López, presidente 
del Poder Legislativo, así como de 
otros servidores públicos, jueces de 
primera instancia y profesionales del 
derecho, quienes forman parte de 
los mencionados plenos acordaron 
en forma unánime la integración del 
magistrado Becerra Anzaldo a la 
Sala Penal del Tribunal Superior y 
a la Comisión de Capacitación del 
Consejo de la Judicatura. 

También en presencia del 

coordinador de Comunicación Social 
del Gobierno del estado, Rafael 
Vargas Pasaye, y de familiares de 
Becerra Anzaldo, el magistrado 
presidente ratificó el reconocimiento 
a los poderes Ejecutivo y Legislativo 
por hacer uso con sensibilidad y 
compromiso social de sus facultades 
constitucionales relacionadas con la 
formación e integración del Tribunal 
Superior de Justicia.

Añadió que “al seno del Poder 
Judicial celebramos y respaldamos en 
toda su expresión” las designaciones 
de magistrados numerarios, realizadas 

“en el único propósito del tener 
y consolidar un mejor sistema 
de justicia para los nayaritas, 
y con motivo de esa voluntad 
de la soberanía popular es que 
expresamos nuestro beneplácito 
con la llegada del magistrado 
José Alfredo Becerra”. 

Enríquez Soto manifestó 
su seguridad de que Becerra 
Anzaldo contribuirá junto con jueces, 
magistrados y todo el personal 
jurisdiccional y administrativo a 
brindar un servicio de justicia de 
calidad y fortalecer “una institución 
que todos los días hace su esfuerzo 
por ser un poder que represente el 
equilibrio social y el natural espacio 
para que los ciudadanos encuentren 
la solución a sus controversias de 
forma pacífica. Esa es –añadió– la 
responsabilidad que tienen el juez 
y el magistrado no solo en Nayarit, 
sino en el mundo”. 

En términos similares se expresaron 
los magistrados Manuel Salinas Solís 
y Rocío Esther González García al 
dar la bienvenida al nuevo integrante 
de los plenos del Tribunal Superior y 
el Consejo de la Judicatura.

Por su parte, José Alfredo Becerra 
Anzaldo indicó que “la justicia constituye 
uno de los valores de mayor grado 
en la sociedad; tutelarla representa 
una gran responsabilidad y una gran 
distinción, y consciente estoy de ello. 
El ser juzgador –agregó– conlleva 

*Integrado a la Sala Penal del TSJ y la Comisión de Capacitación del Consejo de la Judicatura 

también el trato humano, amigable, 
afable y es precisamente lo que 
me encontrado al ingresar al Poder 
Judicial”.

De igual manera agradeció a sus 
compañeros “el recibimiento digno y 
solidario que deja ver en cada uno de 
ustedes su calidad humana; eso me 
compromete para impregnarme de la 
esencia del Poder Judicial y trabajar 
con responsabilidad, eficiencia y 
sentido común”.

Al inicio de la sesión se dio lectura 
al decreto del Congreso local por el 
que se designa como magistrados 
numerarios tanto a Becerra Anzaldo 
como a los licenciados Francisco 
Javier Rivera Casillas y Zaira Rivera 
Véliz; en cumplimiento de dicha 
resolución legislativa, los dos últimos 
serán integrados a los plenos que 
hoy sesionaron a partir del 25 y el 
30 de septiembre, respectivamente.
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¡Felicitaciones!. 
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

A casi de cuatro décadas de 
concluir su educación secundaria 
en la Escuela Técnica Industrial 
número uno, se siguen reuniendo 
y se ven como verdaderos amigos, 
compañeros que traspasaron la 
frontera de la escuela a la vida 
diaria y profesional. 

Hoy en día la nostalgia, el 
compartir los momentos de la 
familia y de la vida misma, les 
hace verse con mayor cariño. La 
recepción en un pequeño restaurant 
de mariscos al centro de la ciudad 
de Tepic. 

Pronto se juntaran de nuevo para 
ponerse al día de las travesuras 
que hacen ahora de adultos. 

Se reúne Generación 73 - 76 ETI 1
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Su Serenísima Majestad

Ángel Carbajal Aguilar

En el barrio de la Acayapan se 
detuvo el tiempo, y entre grandes 
recuerdos se logró convivir con la 
familia, vecinos y amigos; los que 
compartieron la felicidad de doña 
Margarita Barajas Torres, así como los 
ausentes, que viven en el recuerdo, 
entre ellos los que pasaron a mejor 
vida y esperan en el cielo, como es el 
caso de su esposo y su hija, que en 
Paz descansan, don Alberto Casillas 
Larios y su hija Gilda Elena, la octava 
de sus hijos.

La fiesta comenzó con una deliciosa 
comida y las mañanitas a cargo de 
la Rondalla Oro de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, quien además 
tocó varias melodías mientras la 
festejada recibía regalos, pasteles, 
abrazos y los mejores deseos de 
una vida llena de salud, amor y 
prosperidad.

La ceremonia de coronación 
dio inició bajo la conducción de la 
profesora Lina Barajas, anunciando 
la última pasarela de la reina 2014 

saliente, señora Josefina Orta Villalón 
y la entrada triunfal de la nueva 
soberana: Margarita Primera, el día 
de su cumpleaños número 89.

Doña Mago, recibió la felicitación de 
sus hijos: Alberto, Miguel Ángel, José 
Julio, Juan Santiago, Gilberto Oscar, 
Gloria Margarita, Jorge Salvador, 
Gilda Elena (qepd), Héctor Fabián, 
Marco Antonio y Zita María.

Coronación

Enfermera de profesión, doña 
Margarita puede presumir con mucho 
orgullo 60 nietos y fue coronada por 
la licenciada Celinda Pérez Orta, 
Delegada Federal del INAPAN en el 
Estado de Nayarit y fundadora del 
Club Jefes y Jefas de la Gente.

Durante todo el festejo le tocó 
ambientar al grupo musical 60 y Más, 
del Centro Cultural Club Tepic, bajo 
la batuta del profesor Marco Tulio 
Ramírez Coronado.

Mensaje de la  Delegada Celinda 
Pérez Orta:

“No te rindas, aún estas a tiempo 
de alcanzar y comenzar de nuevo, 
aceptar tus sombras, enterrar tus 
miedos, liberar el lastre, retomar 
el vuelo.

No te rindas, que la vida es eso; 
continuar el viaje, perseguir tus 
sueños, destrabar el tiempo, correr 
los escombros y destapar el cielo.

No te rindas por favor, no cedas. 
Aunque el frío queme, aunque el sol 
se esconda y se calle el viento, aún 
hay fuego en tu alma.

Aún hay vida en tus sueños, 
porque la vida es tuya y tuyo también 
el deseo... 

Porque lo has querido, porque 
yo te quiero, porque existe el vino 
y el amor, es cierto; porque no hay 
heridas que cure el tiempo.

Abrir las puertas, quitar los cerrojos, 
abandonar las murallas que te 
protegieron.

Vivir la vida, aceptar el reto, 
recuperar la sonrisa, ensayar un 

canto, bajar la guardia, extender 
las manos... Desplegar las alas e 
intentar de nuevo, celebrar la vida y 
retomar los cielos.

No te rindas por favor, por favor no 
cedas, aunque el frío queme, aunque 
el miedo muerda, aunque el sol se 

ponga y se calle el viento, aún hay 
fuego en tu alma, aún hay vida en 
tus sueños.

Por cada día es un comienzo 
nuevo, porque esta es la hora, el 
mejor momento, porque no estás 
sola, ¡¡¡porque el INAPAN te quiere!!!”

Margarita Barajas Torres 
es coronada al cumplir 89
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Tanto en la política como en el periodismo, 
el silencio siempre cuesta el doble y El Toro 

está recibiendo su primer pago
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En política hay dos joyas muy preciadas, la 
lealtad y el silencio. Se equivoca todo aquel 
que piense que el nuevo cargo otorgado a 
Héctor González Curiel, "El Toro", sea un 
premio. Todo lo contrario hay dos asuntos que 
ponen al ex alcalde de Tepic en CONAGUA 
y son: La primera y principal, es un pago por 
haberse quedado callado y no delatar las 
travesuras del gobierno anterior, además 
por haber administrado a un Ayuntamiento 
que le fue entregado totalmente quebrado 
en sus finanzas, aguantando vara y todas las 
críticas a las que sigue siendo objeto. Cierto 
es que Héctor González Curiel tiene el perfil, 
la experiencia, capacidad para ser el nuevo 
gerente estatal de la Comisión Nacional del 
Agua al contar con más de 25 años laborando 
en esa materia. Tanto en la política como en 
el periodismo, el silencio siempre cuesta el 
doble y El Toro está recibiendo su primer pago.

Miguel Ángel Navarro Quintero, Ya Hace 
Campaña por la Gubernatura de Nayarit.

El doctor, Miguel Ángel Navarro Quintero, 
jovial y tomando su segundo aire político, se 
reunió el pasado domingo con su estructura 
político-electoral, en el Motel La Loma, con el 
objetivo de iniciar una estratégica campaña 
de promoción rumbo a la Gubernatura de 
Nayarit en el año 2017. Lo encontré y en corta 
plática dijo que está entrenado políticamente 
para correr un Maratón y en este proceso hay 
que administrarse con los tiempos para no 
tener salida como el caballo blanco y llegada 
de burro apaleado. "Todo a su tiempo mi 
Alberto, vamos bien" me dijo en corto, Navarro 
Quintero quien expreso que en dos semanas 
estará ya en Nayarit de tiempo completo para 
ponerse al servicio de todos los ciudadanos 
de Nayarit. Se sabe que Miguel Ángel Navarro 
Quintero, renuncio al Partido Acción Nacional 
y sus últimos cargos han sido ser delegado 
del IMSS y actualmente Asesor Principal del 
Gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, quien 
parece estar apadrinando las aspiraciones 
políticas del doctor, Navarro Quintero, hombre 
integro, honesto, de firmes convicciones y de 
ética política.

Raúl Mejía, Ya Se Mueve Como Pez en 
el Agua, Va por la Gubernatura de Nayarit.

Otro que anda activo y de tiempo completo, 
es Raúl Mejía González, quien igual el pasado 
domingo en uno de los espacios del Motel La 
Loma se reunió con empresarios locales y con 
algunos periodistas a los que les hizo saber 
su proyecto político y su propuesta con el 

firme propósito de ser el candidato del Partido 
Revolucionario Institucional a la Gubernatura 
de Nayarit en el año 2017. Mejía González, 
trae en su haber varias victorias electorales 
a cuestas y una enorme experiencia política 
al haberle ganado en su calidad de delegado 
general del PRI, las gubernaturas de Jalisco 
y Sonora, arrebatadas por su estrategia al 
Partido Acción Nacional. A Raúl Mejía lo 
acaba de revitalizar y lo puso vigoroso en la 
política la reciente elección de su muy cercano 
amigo, Manlio Fabio Beltrones Rivera, como 
Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del 
PRI, lo que hace pensar a la clase política que 
Mejía González, tiene muchas posibilidades 
de ser el candidato a Gobernador en el 2017, 
por lo menos estará en la recta final y sin 
duda participara en los acuerdos y consensos 
cuando sea elegido el abanderado del tricolor. 
En política no hay nada escrito y los libretos 
no existen para estos melodramas.

El Diputado, Jorge Segura López, Ha 
Cumplido al Régimen Político con la Tarea 
Asignada.

Contra viento y marea, rompiendo todos los 
pronósticos políticos, el Diputado y Presidente 
de la Comisión de Gobierno de la Trigésima 
Primera Legislatura, Jorge Segura López, ha 
cumplido con la tarea encomendada realizada 
principalmente con una estrecha coordinación 
con los otros dos poderes el ejecutivo y el 
judicial, haciendo posible que el Estado transite, 
dentro del marco de la Ley. Es cierto que 
las recientes aprobaciones del presupuesto 
2015, los Comisionados del ITAI y los nuevos 
Magistrados sus procesos legislativos, fueron 
de forma torpe, atropellada, rupestre y hasta 
mercantil, pero todas fueron legales y legítimas 
al tener las votaciones de las diputadas y los 
diputados, suficientes para cumplir con lo que 
establece la Ley para cada caso.  El Jefe de 
las Instituciones del Estado, debe estar muy 
contento con el trabajo legislativo de su bancada 
tricolor que coordina, el diputado, Segura 
López, quien ha permitido que en el caminar 
de este periodo constitucional se acomoden 
las calabazas lo que ha hecho que se sienta 
un liderazgo firme y consolidado dentro del 
Congreso del Estado.

Movimiento Ciudadano Completara La 
Mayoría Calificada al PRI en el Congreso 
del Estado.

La estrategia está bien diseñada y encaminada 
a un solo objetivo, hacer que el Partido 
Revolucionario Institucional, tenga la mayoría 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

calificada en el Congreso del Estado. Al salir 
la diputada, Felicitas Parra Becerra del Partido 
Acción Nacional y formar su Grupo Parlamentario 
de Movimiento Ciudadano, sumaria a sus dos 
diputados a la mayoría tricolor. De esta forma 
van en el mismo barco de la revolución, los 
15 del PRI, los dos del Partido del Trabajo, 
los dos del Movimiento Ciudadano y uno del 
Verde Ecologista, con lo que se hacen 20 
votos para tener la mayoría calificada y ahora 
si transitar la Trigésima Primera Legislatura, 
sin sobresaltos los 23 meses que le quedan 
a su periodo constitucional. Además queda 
claro que el Diputado de la Gente, la Diva en el 
Congreso del Estado, Pavel Jarero Velázquez, 
será como una llanta de refacción para en 
caso de fallar uno de los recientes aliados, 
entrar a votar a favor del sistema que le ha 
perdonado hasta ahora sus desfalcos en el 
municipio de Santiago Ixcuintla en su periodo 
que fue presidente municipal. Finalmente la 
diputada, Felicitas Parra Becerra, estaba 
desde hace un año como la primera en saltar 
del PAN a otro partido, pues la legisladora 
tiene intereses particulares que cuidar y son 
dos, los de su Jefe Político, Carlos Carrillo 
Santana y los de su esposo, el Sr, Gómez que 
es Jefe del Distrito de Riego en Ahuacatlán, 
perteneciente a la SAGARPA, si aparte de eso 
se echan unos millones a su cuenta bancaria, 
que felicidad. Todo queda en familia, arriba la 
democracia cabrones.

Recomiendan la Venta de la Cartera 
Vencida en Los Municipios.

Tenemos ahora la opinión de nuestro 
experto en Finanzas Públicas, el doctor, Abel 
Ortiz Prado, quien nos dice: La contracción 
económica mundial trae aparejada caídas en 
el Producto Interno Bruto, baja en los precios 
internacionales del petróleo, alza en la paridad 
cambiaría peso-dólar e incremento en la tasa 
inflacionaria que se reflejará en un debilitamiento 
del mercado interno y, consecuentemente en 
caída de la recaudación fiscal. Reto que en 
el próximo ejercicio fiscal 2016 tendrán que 
enfrentar las haciendas públicas, por lo que 
dentro de sus estrategias para sortear esta 
tormenta no puede faltar el incremento en 
la “Eficiencia Recaudatoria”. La venta de la 
cartera vencida de impuestos y derechos en 
estados y municipios a través de subasta 
pública puede ser una buena opción para 
refrescar las finanzas locales.

Certeza
Y para concluir tenemos el dato siempre 

exacto de mi colega y amigo, Álvaro Alatorre 
García, investigador cibernauta quien nos 
ilustra sobre dos temas de salud: Nayarit se 
mantiene como una de las ocho entidades 
en donde aún está presente el paludismo. 
En las primeras 33 semanas del 2015, en la 
entidad se reportan 21 casos de paludismo. 
La mayor cantidad de personas afectadas 
por esta enfermedad se registra en Chiapas 
con 126. En Campeche son 99 las personas 
afectadas. Y en otro tema tenemos que: En su 
más reciente reporte, el boletín epidemiológico 
de la Secretaría de Salud Federal señala que 
llegaron a siete los casos de Chikungunya 
detectados en Nayarit. La información, 
actualizada hasta la semana 33 del presente 
año, señala que los afectados son cinco mujeres 
y dos hombres. En todo el país, los casos de 
esta enfermedad suman cinco mil 315. Suerte 
a todos y decirles que el Gobierno del Estado, 
aceptó, valido y legitimo el nombramiento de 
Héctor González Curiel como Delegado en 
Nayarit de la Comisión Nacional del Agua, al 
estar Pepe Espinoza, Secretario General de 
Gobierno, en la ciudad de México en la toma 
de protesta y ayer mismo aquí en Tepic en la 
entrega de esa responsabilidad en las oficinas 
de CONAGUA. Todo el tamal estaba bien 
amarrado y ahora tenemos a un Toro fajado 
al régimen político estatal. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246—01—16 o 
al email albertomartinezsanchez512@gmail.
com y ya me puedes leer durante todo el día 
en facebook como Alberto Martínez Sánchez 
y en mi fans page, que es Certeza Política, 
mucho me estimula que le des me gusta, 
compartas y comentes mis noticias. Gracias 
por su valioso apoyo y quedo a sus órdenes. 
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Tuxpan
F O T O C O M E N T A R I O

Urge que la secretaria de salud de Nayarit 
habilite todos los nosocomios de nuestro 
estado de medicamentos, en especial las 
localidades serranas donde contar con 

antídotos para contrarrestar el veneno 
por piquetes de Alacrán o mordeduras 
de Víboras son prioridad. 

 Foto y comentario: juanbustos69@
hotmail.com

El Presidente Municipal Salvador Saldaña 
Barrera, brindó apoyo a jóvenes boxeadores 
Tuxpenses que militan en el Club de Boxeo 
Ávila. Quienes, viajaron a la Ciudad de Tepic, 
para participar en una Pre-Selección, en la 
cual realizaron distintas pruebas físicas, de 

técnica y de combate. Para de esta manera 
ser posibles integrantes de la Selección 
Nayarita de Boxeo.

Foto y comentario de Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma 

A un año de Gobierno Municipal

Con el respaldo del gobernador seguimos 
avanzando en Rosamorada: Tomás Cervantes

Por: Martín García Bañuelos.

Rosamorada, Nayarit.- “A casi un 
año de estar al frente del Ayuntamiento 
de Rosamorada, con el respaldo 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, hemos avanzado y 
transformado con obras y acciones el 
desarrollo del municipio en los rubros 
de infraestructura de vivienda, agua 
potable, sanación ambiental, espacios 
públicos, deporte, cultura, educación, 
salud, electrificación, rehabilitación de 
caminos saca cosechas entre otras 
acciones que ya brindan una mejor calidad 
de vida a nuestros representados”, así 
lo manifestó en entrevista el Presidente 
Municipal, Tomás Cervantes de Dios.

Puntualizando, que cuando tomó el 
mando del gobierno municipal recibió 
unas finanzas muy endeudadas, ya 
que se tenía fuertes adeudos con 
dependencias federales como son; 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, el IMSS, la CFE, al personal 
sindicalizado del SUTSEM entre otras 
instituciones, pero que no fueron 
impedimento para sacar adelante la 
administración y el bienestar social 
de los rosamoradenses.

Abundó el entrevistado, que gracias 
a las medidas de austeridad financiera 
que se tomaron desde un principio dijo, y 
dentro del nuevo programa administrativo 
que diseñamos desde la tesorería del 
ayuntamiento que preside Heraclio 
González, ha sido posible tener otro 
panorama distinto económicamente, 
lo que ha permitido con la mezcla de 
recursos de las tres esferas de gobierno 
eficientar el desarrollo del municipio.

Agregó Tomás Cervantes, que la 
gestoría realizada por nuestro paisano 
el ex diputado federal Juan Manuel 
Rocha Piedra, pero sobre todo con el 
apoyo del amigo de los rosamoradenses 
nuestro amigo el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, logramos aterrizar 
importantes proyectos de obras y con 
ello realizamos en Chilapa la techumbre 
del auditorio que fue destruido por 
el huracán Kenna en el 2004, un 
polideportivo con un costo en su primera 
etapa de 3 millones 200 mil pesos, la 
pavimentación y nueva infraestructura 
de agua potable y drenaje de la calle 
Bernardo Rosas de San Vicente dentro 
del programa HABITAT, otra más en la 
Alajita, donde introducimos drenajes en 

su primera etapa por un monto de un 
millón 200 mil pesos, en Rosarito y el 
Bálsamo se construyeron 36 habitaciones 
en total, además con el programa de 
Mariana Trinitaria se entregaron apoyos 
de materiales para la construcción en 
beneficio de habitantes de diversos 
pueblos, y en la cabecera municipal la 
construcción del bordo del río.

Subrayó el Alcalde, que en materia de 
sanación ambiental se está construyendo 
una planta de tratamiento de aguas 
residuales en convenio con la CDI 
cuyo delegado federal es; Sergio 
González García, en Teponohuaxtla, 
otra en Mojocoahutla y un camino de 
Rosarito al Conde todo con un costo 
de alrededor de 54 millones de pesos, 
un estadio de beisbol de Providencia 
y para la Bonita con una inversión de 
1 millón 700 mil pesos y además una 
ciclo-pista en Rosamorada con un costo 
de 3 millones 700 mil pesos y un pozo 
abastecedor de agua potable de un 
millón 493 mil pesos entre otras obras 
y acciones que este año de gobierno 
municipal se lograron gracias al buen 
gobierno que está desempeñando el 
Presidente Enrique Peña Nieto asimismo 
a la participación ciudadana.

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN, NAYARIT

Felicito a todo el personal que labora en:

Por su Noveno Aniversario, por la ardua labor que 
realizan cada uno de los que colaboran en el medio, 
por mantener a todos los nayaritas bien informados con 
seriedad y responsabilidad.
Esperamos que sigan impulsando la información oportuna 
en nuestro estado,  sabemos que seguirán impulsando 
su labor periodística durante muchos años más.

ATENTAMENTE 

Rosamorada Nayarit.- 3 de 
Septiembre de 2015 

Mueblería Gris 
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* En las zonas urbanas el principal 
trasmisor es el perro

¡Aguas con la rabia!
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
sexta Amiga de Salas, iniciaron 
su debut en los torneos oficiales 
locales con un excelente triunfo 
y desde ahí han ido avanzado a 
marcha firme para proclamarse 
campeón en su participación en 
anteriores ediciones, actualmente 
en el intermunicipal de voleibol 
Senador Manuel Cota Jiménez, 
se han  convertido en la primera 
sexta que  avanza a la gran final.

Para Amigas de Salas, su 
inicio fue titubeante sin embargo 
dieron la cara, se levantaron y 
aplicando la misma dosis a sus 
similares en el terreno de juego 

se convirtieron en el enemigo a 
vencer en este importante evento 
que se juega anualmente en el 
Distrito Tres, patrocinado por el 
senador Manuel Cota Jiménez, un 
político que le gusta encabezar 
las actividades deportivas.

Todo indica que Amigas de 
Salas puede coronarse campeón 
del Intermunicipal de Voleibol 
Manuel Cota, ya que demostró 
que puede doblegar a cualquier 
de los equipos participantes en 
este importe torneo, todos son 
triunfadores, pero parece que 
Amigas de Salas encontró su 
talón de Aquiles al término de 
la temporada natural lo que lo 
ubica como el equipo a vencer.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
rumoró fuerte que el pasado fin de 
semana estuvo presuntamente de 
visita Enrique Alfaro, promoviendo 
las buenas actuaciones de un 
gobierno con la transparencia y 
tolerancia cero a la corrupción, 
transparentando todos los 
procesos de gobierno en la 
toma de decisiones, ante nutrido 
grupo de académicos y activistas 
políticos locales.

Visionariamente su visita se 
debió a la inquietud de algún 
personaje interesado en llegar a 
la presidencia municipal por la vía 
independiente o por Movimiento 
Ciudadano, un partido que no 
tiene representantes en este lugar,  
tratando de dar un paso más allá 

de lo que hasta ahora 
se ha hecho en esta 
ciudad y en el país, para 
detener los saqueos de 
la ciudad por parte de 
los gobernantes.

Cabe hacer mención 
que se rumora que fue 
el ex tesorero municipal 
D a v i d  A l v a r a d o 
Camarena  qu ien 
propició la visita a esta 
cabecera municipal, 
solo  que son simples 
especulaciones en 
este entorno donde 
se deben de generar 
nuevos líderes que 
conformen de manera 
correcta a nuevos 
militantes dispuestos 
a gobernar en los 
próximos años.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Varias 
personas han sido mordidas 
por su perro y a pesar de que 
se lavaron bien con agua y 
jabón el área afectada se les 

ha puesto bastante morada y 
sin dolor, no han acudido con 
el médico para que los canalice 
y evitar consecuencias como la 
rabia transmitida por la saliva de 
estos animales, así que deben de 
tomarse seriamente la mordida 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comentarios vertidos por el ex 
titular de Desarrollo Social y fuerte 
aspirante a la presidencia local, el 
profesor Abel Valderrama, se va 
conformando el equipo titular del 
grupo político independiente con 
el objetivo de buscar candidatura 

independiente para las prójimas 
elecciones locales y se reservan 
para el primer clásico electoral.

 
El equipo independiente va 

tomando forma, ya están listos 
los titulares para ir formando 
la alineación, peleando por 
un crecimiento político, que 
se acaben los tradicionales 

trinquetes que le quitan seriedad 
a la política acrecentando la 
incertidumbre junto con un 
formato de negativa imagen por 
tanto relajo de pretemporada 
electoral.

Cabe comentar que el líder 
local Abel Valderrama manifestó 
que al conformar el grupo 

independiente entrarán en un 
compás de espera en el tiempo 
preliminar, en espera de la 
contienda medular para hacer 
los pronunciamientos de lucha 
para que se haga un buen 
gobierno, reconociendo que una 
tercer vía, permite se mejora 
la participación ciudadana en 
las urnas.

El pasado fin de semana estuvo de visita  
en esta cabecera municipal Enrique Alfaro
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Amigas de Salas se preparan 
para ganar el Intermunicipal de 
Voleibol Femenil ‘Manuel Cota’

son los perros, y se manifiesta 
inicialmente provocando una 
alteración aparente inexplicable 
en el comportamiento del animal, 
un perro dócil, puede volverse 

agresivo y hasta morder al dueño 
o al cualquier persona o animal 
que se le aproxime, en tanto que 
uno de carácter bravo puede 
mostrarse triste y manso.

Abel Valderrama sigue conformando su equipo independiente

de un perro.
 La rabia es una enfermedad viral 

causada por un virus neurotrópico, 
hallada a menudo en la saliva 
de los animales afectados, se 
caracteriza por irritación en los 
sistemas nervioso centrales, 
seguido de parálisis y muerte; las 
heridas por mordedura en la cara, 
la cabeza, el cuello o las manos 
deben de tomarse seriamente, 
porque la rabia es mortal.

En este municipio el principal 
vehículo para transmitir la rabia 
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Llegó a Acaponeta Andrés Reyes 
buscando recorrer mil kilómetros

GENTEYPODER/
ACAPONETA/POR: PEDRO 

BERNAL.

ACAPONETA.- Con el eslogan 
“Recorro Nayarit con Causa”, el 
exitoso corredor profesional de ultra 
maratón Andrés Reyes Díaz, nayarita 
oriundo de Bahía de Banderas, llegó 
a Acaponeta el pasado martes, 
proveniente del serrano municipio 
de Huajicori, cubriendo la ruta de 
18 kilómetros al trote, llevando un 
mensaje de solidaridad y recibiendo 
los apoyos para la asociación 
DIME, que preside la Sra. María 
Magdalena Robles Gil, organización 
que se preocupa y apoya a niños 
que padecen la enfermedad de la 
diabetes mellitus tipo 1.

A las puertas de la presidencia 
municipal fue recibido por el alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, quien 
desde que le plantearon la idea 
de recibir al corredor y apoyar a 
la causa contra la enfermedad, se 
entusiasmó en recibir al maratonista 
y a todo el grupo que lo acompaña, 
especialmente a los que integran 
la asociación DIME. Acompañaban 
al primer edil la Síndica Municipal 
Profa. Celia Villela Ruiz, la regidora 
Socorro Villa Flores, la Contralora 
Dra. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, así como múlt iples 
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y otros integrantes de esta altruista 
organización.

Correspondió al Dr. en E. José 
Inés Guillén Mayorquín, coordinador 
de Educación, Eventos Cívicos y 
Recreación del municipio, hacer 
la presentación del presídium en 
donde se integraron los regidores 
Socorro Villa Flores, Eunice Elizabeth 
Cabrales López y Sergio Sánchez 
Díaz, así como el director de Salud 
del Ayuntamiento Lic. Guillermo 
Antonio Guzmán Jiménez; siendo 
el propio Andrés Reyes Díaz el 
primero en hacer uso de la palabra, 
explicando a los jóvenes estudiantes 
la importancia de practicar un deporte 
y los motivos por los cuales lleva 
a cabo esa larga carrera que se 
calcula dure 28 días y donde llegará 
a los veinte municipios de Nayarit, 
recabando fondos de comerciantes, 
empresarios, instituciones públicas 
o particulares en pro del beneficio 
de los niños afectados por esa 
enfermedad. Conminó a los niños a 
hacer siempre su mejor esfuerzo en 
todo lo que realicen y narró algunas 
de sus vivencias en las competencias 
en las que ha participado.

Habló también la presidenta 
de la asociación DIME Sra. María 
Magdalena Robles Gil, quien 
explicó que 82 niños sufren esta 
enfermedad en Nayarit y que los 
fondos recaudados serán para las 
familias de estos pequeños, ya que 
le enfermedad genera gastos muy 
onerosos. Antes de concluir con el 
acto, la Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, entregó un reconocimiento 
al corredor y deseó todo el éxito 
posible a esta cruzada solidaria 
en pro de los niños con diabetes 
mellitus tipo 1. 

Más tarde Andrés Reyes partió 
a la vecina ciudad de Tecuala, 
donde sumó más kilómetros a su 
periplo. (DCSM)

directores de área y trabajadores 
del Ayuntamiento quienes en conjunto 
dieron la bienvenida al corredor que 
pretende pisar los 20 municipios de 
la entidad para hacer un total de mil 
kilómetros de recorrido recabando 
fondos y poder brindar ayuda a 
los 82 niños con diabetes mellitus 
tipo 1 se que tienen registrados 
en Nayarit, así como el apoyo a 

las familias que con este mal se 
desgastan económicamente por 
la gran cantidad de elementos que 
tienen que adquirir para controlar 
la enfermedad.

Posterior a su llegada al centro 
de la ciudad, Andrés Reyes, fue 
recibido por decenas de niños de 
las escuelas “Miguel Hidalgo y 

Costilla”, “H. Ayuntamiento 1955” 
e “Gral. Ignacio Zaragoza”, quienes 
entre porras y vivas recibieron a 
este invitado especial en la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”, 
mismo que llegó acompañado por 
la Presidenta del DIF Municipal Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, y la 
dirigente de la asociación DIME 
Sra. María Magdalena Robles Gil 
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ecualaT
Ampliación de la red de agua potable y 
alcantarillado en (El Salto) Agua Verde

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Vuelve a Agua 
Verde, (El Salto) un  presidente 
después de 20 años de no 
hacerlo, en el marco del 
arranque  de obra de una 
ampliación del sistema de 
agua potable y alcantarillado, 
mencionaron los ciudadanos, 
que hacía 20 años que ningún 
presidente los visitaba ni para 
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arrancar mucho menos para 
inaugurar una obra.

El primer edil Lucio Santana, 
asist ió a dicho evento 

acompañado por el cuerpo 
de regidores y funcionarios, 
del H.XXXV Ayuntamiento 
municipal, y se comprometió 
a que no será la última vez 

que los visitará como alcalde 
municipal, puesto que ya 
se  es tán 
f raguando 
o t r o s 
p r o y e c t o s 
para la misma 
comunidad, 
en específico 
p a r a  l a 
ampliación 
del sistema 
de la red 
eléctrica y 
volverá para 
escucharlos 
y paso a paso 
sacar a la 
comunidad 
d e  e s t e 
rezago de 
20 años sin obra alguna, 
que potencialice la calidad 
de vida para los habitantes.

Esta ampliación de la red de 
agua potable y alcantarillado, 

tendrá un costo de más de 
medio millón de pesos, y 

beneficiará a casi la mitad 
de esta población del ejido 
puesto que son estos mismos 
quienes no tenían acceso a un 
servicio óptimo que garantizara 
el suministro permanente del 
vital líquido, los pobladores 
se dijeron agradecidos por 
la visita y por el hecho de 
que el presidente Lucio, 
esté volteando a ver a los 
lugares más olvidados por las 
anteriores administraciones 
y manifestaron el apoyo 
incondicional al proyecto de 
gobierno que encabeza el 
ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga. (NOTA TOMADA 
DE LA PAGINA DE LUCIO 
SANTANA).

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Embellecen el callejón 
General Romano 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- .El personal de la Dirección 
de Obras Públicas, que dirige el Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, ha estado muy 
activo con los trabajos de rehabilitación de 
los principales lugares de esparcimiento en 
diferentes puntos cardinales de la ciudad; en 
esta ocasión está trabajando en el callejón 
General Romano ubicado entre Puebla 
y Jalisco a un costado del Templo de la 
Asunción, realizando acciones de limpieza 
de las jardineras y pintura del adoquín  en 
esta lugar  que sirve de recreación para los 
acaponetenses y sus visitantes. 

A iniciativa del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores, quien a pesar de las 
carencias económicas del H. Ayuntamiento 
sigue dando resultado favorable, realizando 
esfuerzos para mantener en óptimas 
condiciones este rinconcito  histórico de 
Acaponeta. 

Son 700 metros cuadrados de superficie 
que serán pintadas y la limpieza de 4 
jardineras con sus respectivas bancas para 
que los habitantes de la población disfruten 
de momentos familiares en el municipio. 
(DCSM)

EPN y su tercer informe
Siempre me pareció gracioso los términos 

que los simpatizantes de Andrés Manuel 
López Obrador utilizan para referirse a 
todo lo que tenga que ver con el Presidente 
Enrique Peña Nieto, pero en especial cuando 
se refieren a su gobierno o “Desgobierno” 
como le llaman ellos. El término además de 
simplón, no tiene ningún sentido ni validez, 
la palabra por principio de cuentas no existe 
formalmente en el diccionario, pero más aún 
hablar de un “desgobierno” es un sin sentido, 
pues hablaríamos del exacto opuesto a lo 
que el gobierno debe ser administración, 
estrategia, planeación, cosas en lo que les 
guste o no a los fanáticos de López Obrador, 
si están presentes en la administración 
federal de Enrique Peña Nieto, si bien ha 
tenido sus altibajos, últimamente muchos 
más bajos que altos, llegar al extremo del 
“desgobierno” es intentar desacreditar al 
presidente sólo por deporte.

Todo esto viene a colación pues nuestro 
presidente Enrique Peña Nieto, rindió su 
Tercer Informe de Gobierno, en lo personal 
me parece sorprendente la velocidad del 
tiempo, recuerdo como si fuera ayer el 
segundo informe de gobierno donde ya se 
utilizó la misma redacción y terminología 
que en este, hablar a futuro más que de 
historia o el año que termina, destacando 
los planes, los resultados por venir y demás, 
incluso recuerdo perfectamente su primer 
informe donde se resaltó el Pacto por México, 
los acuerdos legislativos, las reformas 
estructurales, el primero sin lugar a dudas 
ha sido el más sólido y lleno de logros de 

los informes del presidente.
Sin abordar mucho el contenido del mismo, 

pues me gustaría hacerlo en otra ocasión con 
mucho más detenimiento entrando a detalle 
sobre cada uno de los puntos tratados por 
el presidente, si me gustaría destacar varios 
puntos que siento merecen una reflexión, 
en primer lugar, el formato elegido por el 
presidente no me parece del todo acertado, 
en tiempos de volatilidad, potencial crisis y 
de supuesta austeridad, una aproximación 
como la que tomó el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, respecto de su informe 
hubiera sido mucho mucho más acertada, 
quizá no suprimir de todo el evento pero si 
darle un formato menos extravagante por 
llamarlo de un modo, con una desaprobación 
ciudadana muy baja, fallos que eclipsaron 
cualquier logro obtenido, el gran escenario, 
cientos de voces aplaudiendo y vitoreando 
las palabras del presidente me parece 
simplemente fuera de lugar, los logros me 
queda claro están ahí, la audiencia es la 
que siento no está en su mejor momento 
para esta narrativa de victoria cuando vive 
en la derrota continua.

En segundo lugar y de nuevo estrechamente 
relacionado con la necesidad o no del 
informe, la temática de hablar de futuro, 
de un cambio de rumbo, de una profunda 
reestructuración del país, se antoja de nuevo 
fuera de lugar, entrando en un cuarto año 
de gobierno, se vuelve difícil hablar a futuro 
pues este ya nos alcanzó, lo que se habló en 
el primer informe debería estar sucediendo 
ya, no en otros tres, cuatro años, lo que 
nuevo nos podría indicar que el informe 
debió presentarse como en nuestro estado, 
cumplir el requisito legal pero no buscar los 
aplausos de un público que simplemente no 
está dispuesto a darlos.

En fin, supongo que los asesores del 
Presidente tomaron todo esto en consideración 
y a fin de cuentas decidieron dar luz verde 
al informe tradicional, una lástima pues las 
acciones están ahí, los resultados en la 
mayoría de los casos son claros, no resta 
sino tomar la palabra del presidente y esperar 
que estos nuevos 10 ejes lleguen a buen 
puerto y no queden en un bonito discurso 
como en las ocasiones anteriores.  

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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***Tras felicitar a sus propietarios por impulsar esta iniciativa que beneficiara a los habitantes de este 
asentamiento urbano, la Presidenta Municipal Alicia Monroy, acompañada por el Padre Jorge hizo el corte 

listón inaugural de este nuevo negocio que ofrece al público cortes finos y promociones especiales.
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Instalan nueva carnicería en la colonia aviaciónCompostela, Nayarit.- Por 
Donkey—El jueves de la semana 
pasada fue inaugurada la carnicería 
Rodríguez, cuyo domicilio se ubica 
por la calle Juárez 258-B oriente, 
en la colonia aviación, donde ese 
día por inauguración se estuvieron 
ofreciendo cortes finos y promociones 
especiales por apertura como son 
la pierna de cerdo a solo 65 pesos 
el kilo, o la costilla cargada de la 
mejor calidad a solo 70 pesos el kilo.

Previo al corte del listón de 
parte de la Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy Lizola,  
felicitó a los propietarios Luis Alberto 
Rodríguez y Sugey Covarrubias 
por animarse a incursionar en las 
actividades comerciales.

 “en verdad los felicito por esa 
iniciativa suya, para trabajar como 
dios manda, trabajar unidos para 
que en su familia les vaya bien, 
sabemos que son tiempos difíciles 
pero también estamos seguros que 

Compostela, Nayarit.- La noche del próximo 
sábado 12 de septiembre se llevará a cabo 
el Certamen “Señorita Fiestas Patrias 2015, 
en cuyo evento que es organizado por el 
Ayuntamiento a través del DIF-Compostela 
que preside Martha Alicia Cambero Monroy, 
participaran 7  bellas y talentosas jóvenes de 
este Municipio quienes buscarán ocupar el 
trono de la Reina y representar dignamente 
a los compostelenses.  

Según los coordinadores, Juan Carlos 
Maravilla Ponce y Alma 
Mart ínez Michel ,  e l 
concurso se efectuara 
la Plaza Pública teniendo 
como marco la Iglesia del 
Señor de la Misericordia, 
cuya iluminación es un 
perfecto escenario para 
que las candidatas hagan 
gala de su dominio sobre 
la pasarela y dejar al 
público encantado con 

su  derroche de femineidad, así como 
de aplomo e inteligencia en la sesión de 
preguntas y respuestas.

Está contemplado también que de surgir 
imprevistos por caso de lluvias, el evento 
será efectuado en el centro social Coatlán 
de esta Ciudad a fin de garantizar el buen 
desarrollo de este certamen de belleza con el 
que la actual administración Municipal dará 
inicio a las festividades de Independencia.  

Las jóvenes que participarán en este 
evento, son:: Gema Aileén  Ortega González, 

que representará a la 
comunidad de Carrillo 
Puerto; Alejandra Lizbeth 
Gut iér rez  Agui lar  a 
Compostela; Cinthia Rubio 
a la comunidad de Las 
Cuatas; Julieta Aceves 
Ávila a La Peñita de 
Jaltemba; Katia Ruiz Flores 
a Paso de Las Palmas; 
Jenifer Suarez a Zapotán 
y Jaira Abigail Guzmán, 

de Tepiqueños, quien actualmente es la 
embajadora de la Ruta del Café, todas ellas 
con estudios de nivel medio superior y se 
han preparado para ganar el  galardón de 
Señorita Fiestas Patrias 2015.

Con la celebración de dicho certamen, 
el XXXlX Ayuntamiento en coordinación 
con la titular de la Asistencia Social del 
Municipio, Martha Alicia Cambero Monroy, 
no solo motiva la participación abierta y 
democrática de las mujeres en este tipo de 
eventos para representar a sus comunidades 
y su gente, sino también impulsa el rescate 
de las tradiciones que nos dan identidad en 
allende las fronteras, lo cual es prioridad 
para la actual administración.

Cabe mencionar que en esta ocasión 
habrá 7 participantes de las diversas 

localidades del municipio,  en cuyo evento 
los invitados de honor serán la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy Lizola,  y su 
esposo, el Licenciado Agustín Cambero 
Vizcaino, quienes estarán acompañados por 
el diputado Francisco Javier Monroy Ibarra, 
de regidores, funcionarios municipales, 
así como de los miembros del Jurado, que 
tendrán la difícil tarea de elegir entre las 
concursantes a la Reina de las Fiestas 
Patrias.

Con este concurso de belleza, da inicio el 
programa de actividades que tiene previsto 
el Ayuntamiento de Compostela realizar 
en el marco de las fiestas patrias, eventos 
que concluirán hasta el 16 de septiembre 
con torneos deportivos  y la realización del 
tradicional  un jaripeo -baile en el Lienzo 
Charro de Compostela.

Con certamen de belleza 
Iniciarán festejos Patrios 

van a tener éxito, pues son jóvenes 
que tienen muchas ganas de trabajar 
y de salir adelante, 
mi reconocimiento 
por lo que hacen en 
beneficio de la gente 
y tengan presente 
que trabajando y 
h a c i é n d o l o  c o n 
empeño y dedicación 
es como se logran 
rea l i za r  muchas 
cosas”, sostuvo.

En este nuevo 
negocio que se ubica 
en el corazón de 
una de las colonias 

más populares de la ciudad de 
Compostela, sus propietarios 

anunciaron que, por apertura 
mantendrán una política de precios 

acorde con la misma población de 
dicha colonia y que aparte de las 

promociones que tendrán 
en su cartel de carnes, 
ofrecerán cortes finos 
según se lo demande la 
misma clientela.

Cabe destacar que le 
correspondió al padre 
Jorge dar la bendición, 
deseando que a través de 
la gracia del señor la nueva 
carnicería Rodríguez 
tenga buenas ventas y 
el éxito llegue hasta esta 
familia que impulsa esta 
nueva carnicería

*En Compostela
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¡LIGA ESTATAL DE  BEISBOL!
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Así lo anunció el gobierno 
del estado, y vaya que ha causado 
muchas reacciones en cuanto a ese 
tema deportivo, y es que los que gustan 
de ese deporte, no creen que pudiera 
salir algo bueno, los aficionados al rey 
de los de los deportes quieren béisbol 
profesional, o al menos algo parecido 
y es que repito todavía no les cae el 
veinte como dicen por ahí a muchos 
beisbolistas de corazón, y se preguntan 
cómo es posible que en Nayarit habiendo 
tanto inversionista que si puede traer 
béisbol profesional a nuestro estado 
no lo hagan!.

Y mire amigo aficionado a ese 
deporte, para ver béisbol llanero y sin 
responsabilidad para los jugadores en 
todos los municipio casi cada 8 días lo 
ven en sus ejidos, pero que pasa no hay 
responsabilidad no existen las ganas 
para hacer eso, y ahí en esos juegos 
nadie se respeta  ademas comentan los 
que se dedican a formar ligas de béisbol 
en nuestro estado que ya hay ¡¡una liga 
estatal de béisbol!!.

Como la ve amigo lector aficionado, 
y es que la verdad para formar un buen 
trabuco se ocupan muchas cosas por 
comentar algunas umpires profesionales, 

egresados de la academia, al menos 
algunas contrataciones de jugadores de 
ligas mexicana de verano y del pacifico, 
que son las más fuertes y profesionales 
en nuestro país, ademas unos 2 o 3 
extranjeros, esto para que el aficionado 
le tome con seriedad a esos juegos y 
si se puede el gobierno del estado si le 
puede invertir hay que recordar que el 
Ney González, cuando fue gobernador 
le invirtió dinero a la liga del noroeste 
apoyando a todos los equipos.

Y bueno esa idea de una liga a nivel 
estado o como se llame que se haga pero 
que se tome en cuenta lo profesional y 
venga a hacer algo nomas por cumplir 

¡no!.   Algo serio, algo 
que de verdad los 
aficionados asistan 
con gusto y mucho 
ánimo deportivo a los 
diferentes campos 
de los municipios 
en nuestro estado, 
donde se jugo la 
liga invernal del 
noroeste, y si se 
puede agrandar 
con más equipos 
y alargar más la 

EL TAROT…SIMBOLISMO Y NEGOCIO

La lectura de las 
cartas, el deseo común 
de conocer el destino, 
propio y de los demás; 
el querer saber si el 
negocio a poner tendrá 
éxito; saber si uno está 
‘trabajado’ con brujería o 
hechicería; lo esotérico 
–mal comprendido, por 
supuesto- y lo mágico… 

¿Es verdad todo eso, 
o es pura charlatanería? 
Mucha gente –por lo 
general mujeres- asegura 
que si hay resultados 
efectivos en ello, y hasta llegan a pagar, por 
las lecturas, buenas cantidades de dinero, y 
satisfacción garantizada. Pero, ¿cuál es el 
origen de las cartas del Tarot?

Tengo a la vista las 22 cartas del Tarot; 
traen imágenes muy curiosas. Una lleva 
el número cero, y se identifican con estas 
denominaciones: El Loco, o El Tonto (número 
cero); El Mago (1); La Sacerdotisa (2); La 
Emperatriz (3); El Emperador (4); El Sacerdote 
(5); Los Enamorados (6); El Carro (7); La 
Justicia (8); El Ermitaño (9); La Ruda de la 
Fortuna (10); La Fuerza (11); El Colgado 
(12); La Muerte (13); La Temperancia (14); 
El Diablo (15); La Torre (16); La Estrella (17); 
La Luna (18); El Sol (19); El Juicio (20); y, 
El Mundo (21). Son los llamados ‘Arcanos 
Mayores’. La baraja común es usada como 
complemento en la ‘lectura’. Ahora vayamos 
a lo que se nos dice sobre su posible origen.

Allá por el interesante siglo XVIII, un libro 
titulado ‘El Mundo Primitivo’, de la autoría 
de Antonie Court De Gebelin, lo menciona. 
Aludiendo a un antiguo libro egipcio, salvado 
del incendio de la Biblioteca de Alejandría, 
cuando Julio César conquistó Egipto: 
“Contenía sus enseñanzas perfectamente 

conservadas sobre los 
temas más interesantes. 
Este libro del antiguo Egipto 
es el juego de los tarots, y 
los tenemos en los naipes”. 
Yo no acepto esta tesis, 
y estoy de acuerdo con 
el énfasis que se dá al 
señalar que tales naipes 
–y aquí se habla de la 
baraja común, no de la de 
los Arcanos Mayores- eran 
desconocidos en Europa 
hasta antes de mil 300; 
las 78 cartas originales 
aparecen por primera vez 
en 1325. Pero, se nos 

aclara que la común era de 56 cartas, más 
las 22 de los arcanos… Puras conjeturas y 
charlatanería, pues.

Se nos dice, también, que el tarot más 
antiguo proviene de la corte del rey Carlos 
VI de Francia, o sea, el siglo XIV.

SE cree que los grabados simbólicos de las 
cartas del tarot contienen gran parte de una 
doctrina esotérica trascendental –yo no lo veo 
así-, y que es una obra de magos y ocultistas, 
ya que ven sus creyentes allí implicaciones 
doctrinales de astrología, alquimia, cábala, 
teosofía, budismo, satanismo, gnosticismo, 
etc. Que hay relevantes conexiones con un 
conocimiento prohibido por la iglesia católica. 
Se reconoce que tales imágenes despliegan 
la imaginación y despiertan el subconsciente. 
Puede ser buen negocio.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Para Hellen.

temporada mejor! Servidos amigos 
aficionados tecualenses que gustan de las 
grandes jugadas del rey de los deportes 
el béisbol, publicados sus comentarios y 
no dejen de llamar al 389 25-327-99- o 

manden sus sugerencias y comentarios 
a mi correo, pedroberav@hotmail.com. 
Sobre el tema de la liga invernal del 
noroeste u o de otro el que usted guste 
amable lector.  
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Más de 230 mil beneficiados 
en alimentación  por “Layín”

El H. XL Ayuntamiento de San 
Blas encabezado por el Presidente 
municipal Hilario Ramírez El 
Amigo “Layín”, a través del 
Sistema DIF que representa la 
Directora; C.P. María Elsa Flores 
Benítez, ha apoyado a mas de 
230 mil personas que han sido 
beneficiadas mediante el programa 
de alimentación.

Cerca de 4 mil niñas y niños en 

58 escuelas han sido beneficiados 
con desayunos escolares, mientras 
que a casi 1500 menores les han 
sido entregadas despensas en 
un total de 20 comunidades del 
municipio de San Blas desde que 
la administración de El Amigo 
"Layín" entro en funciones.

El Alcalde Sanblasense; Hilario 
Ramírez, El amigo “Layín”, dijo 

al respecto que “Aquí, toda la 
gente es bienvenida y atendida 
de la mejor manera posible, 
hay personal capacitado para 
eso, el DIF es el lado noble del 
ayuntamiento". 

Entre los productos que son 
entregados en despensas y 
destinados a desayunos escolares 
están; Frijol, arroz, lenteja, huevo 

deshidratado, fruta deshidratada, 
leche en polvo, aceite, maseca, 
pasta integral y avena.

Por su parte la Directora del 
Sistema DIF municipal de San Blas; 
C.P. María Elsa Flores Benítez, 
señaló que por instrucciones del 
Alcalde Sanblasense El Amigo 
"Layín", la gente es bien atendida 
y siempre se buscan soluciones 

a sus necesidades de asistencia 
social.

"El Presidente siempre nos 
recuerda y da indicaciones de 
que la gente sea bien tratada 
y atendida de la mejor manera, 
que se busquen soluciones 
a sus necesidades, que para 
eso estamos, para servir a la 
ciudadanía", apuntó.

*"Las personas más vulnerables entre ellas niños y adultos 
mayores, son atendidas mediante el programa de alimentación, 
nuestro personal está capacitado para eso ya que el DIF, este 

es el lado noble del ayuntamiento, la gente tiene que encontrar 
alguna solución a sus necesidades de asistencia social, agregó 

El Amigo “Layín”

Campesinos ya no quieren 
mentiras, quieren soluciones  

Por: MARIO LUNA

Pese a sus discursos retóricos de buenas 
voluntades y de aparentar que trabaja en 
beneficio del pueblo abanderando sus reclamos 
sociales, pues los campesinos nayarita, ya 
no creen nada a la diputada Candy Yescas 
Blancas, a quien consideran falsa y mentirosa, 
quien solo se ha dedicado a engañarlos, y que 
solo sirve para hacer declaraciones en los 
medios de comunicación auto alabándose de 
ser muy trabajadora, cuando en los hechos es 
todo lo contrario.

Alrededor de un centenar de productores 

de frijol procedentes de todo el estado, 
particularmente de aquellos productores, al 
presentarse al congreso a demandar a sus 
diputados que los apoyaran para resolver lo de 
la cartera vencida y poder estar en condiciones 
de tener acceso a créditos para poder sembrar, 
la diputada Candy Yescas, de inmediato se 
apersonó frente a ellos, asegurándoles que 
en menos de dos minutos les resolvería ella, 
ese problemas.

Con sus abracitos, besitos, apapachos y 
palabritas melosas, estos no fueron suficientes 
para engañar en esta ocasión a los campesinos, 
quienes la votaron como trapo viejo e inservible, 

mandándola a la “goma” a echar 
discursos baratos y falsos a otra parte, 
por lo que a esto, quien le entró al 
quite fue nada menos que el diputado 
Pavel Jarero, quien de inmediato sin 
decirles nada de cómo se resolvería 
lo de la cartera vencida, los llamó a 
bloquear la calle México, a lo que los 
campesinos lo siguieron de inmediato, 
pero también desafortunadamente, 
aún cuando bloquearon la calle, en 
ningún momento hizo pronunciamiento 
alguno el legislador perredista, lo que 
representa que nuestros políticos, 
toman los problemas sociales del 
pueblo, como sus banderas políticas 
partidistas, razón por lo que dichos 
problemas en vez de resolverse se 
arraigan y engrandecen, por lo pronto 
destacamos que de dos pataicos y 
de un gasnuchil, mandaron al olvido 
a la Candy Yescas.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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PEATÓN SEGURO EN BOULEVARD 
TEPIC-XALISCO Y 12 DE OCTUBRE

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Reforzando la 
cultura vial entre los estudiantes 
universitarios y de los distintos 
planteles educativos que se 
ubican a la altura de la UAN, 
personal de prevención al delito 
en coordinación con agentes viales 
se ubicaron en los 4 puntos de 
cruce, recomendado el uso del 
puente y orientando a transeúntes 
y estudiantes en el uso correcto 
de los pasos peatonales.

 A los conductores se les 
recuerda su obligación de dar 
preferencia al peatón y respetar 
los pasos de cebra.

Además, durante estas jornadas 
que se iniciaron el martes en este 
punto, se ha conseguido que se 
respete el espacio de la parada 
de camiones, norte-sur; contigua 
al puente, lo que permite que el 
ascenso y descenso de pasaje 
se realice de forma segura, sobre 
todo en horas pico.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que el 
Juez Cuarto del ramo penal con 
sede en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de dos sujetos 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Secuestro y/o Plagio. 

L o s  d e t e n i d o s  f u e r o n 
identificados como Oscar Melesio 
Campos Meza, de 32 años de edad, 
y Gerardo Martínez Sillas, de 42 
años de edad, ambos originarios 
de Acaponeta; quienes se encuentran 
involucrados en el secuestro de una 
persona.

Sobre los hechos se conoce que 
el pasado 19 de agosto del presente 
año, los detenidos, privaron de su 
libertad a una persona del sexo 

masculino de 20 años de edad, 
vecino del municipio de Acaponeta.

Campos Meza y Martínez Sillas, 
habrían subido a la fuerza a su 
víctima a bordo de una camioneta 
de la marca Ford, tipo Van, línea 
Econoline, color café con placas de 
circulación RFL-96-63; llevándolo al 

monte, en los límites con Sinaloa.

Es derivado de un operativo de 
búsqueda e inteligencia desplegado 
por elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación y con el apoyo 
del helicóptero “El Apache”, que se 
logró el rescate y la detención de los 
delincuentes; quienes al observar el 

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- A plena luz del 
día un par de maleantes cometió un 
robo en la colonia El Naranjal, donde 
tras amagar a dos indefensas damas 
lograron llevarse una buena cantidad 
de dinero en efectivo.

La tarde de este miércoles el número 

de emergencias reportó un robo con 
violencia en casa habitación por la 
calle Libertad de la colonia antes 
citada, lugar a donde se trasladó 
una patrulla de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, quienes 
al arribar observaron a dos personas 
del sexo femenino quienes dijeron 
llamarse Claudia C. de 47 años de 

edad y Laura Elena Q., las cuales 
manifestaron ser miembros de un grupo 
de ‘Compartamos Banco’, y minutos 
antes mientras se encontraban en el 
domicilio arriba mencionado.

Añadiendo las denunciantes 
que momentos antes arribaron dos 
personas del sexo masculino vistiendo 
uno de ellos Pantalón Azul de 

mezclilla y una camisa beige y otro 
de ellos pantalón de mezclilla azul 
y camisa gris, amenazando con 
un arma punzocortante (navaja), 
y despojándolas de la cantidad en 
efectivo de 20,595 pesos en efectivo. 

Para posteriormente darse a la fuga 
con rumbo desconocido.

Indicándoles los elementos 
policiacos a las agraviadas pasar 
a poner su respectiva denuncia al 
Ministerio Público. 

* Oscar Melesio Campos Meza y Gerardo Martínez Sillas; privaron 
de su libertad a una persona en su propio domicilio en Acaponeta, 

siendo localizados a través de sobrevuelos del helicóptero “el 
Apache”. 

* El Fiscal dejó claro que no se permitirá que se atente contra la 
tranquilidad de las familias nayaritas, utilizando para ello todos 
los recursos materiales y humanos, llevando seguridad y justicia 

a los nayaritas. 

* Con lujo de violencia asaltan a dos mujeres y se llevan 
más de 20 mil pesos.

Helicóptero Apache, fundamental para el operativo…

CAPTURA POLICÍA NAYARIT A PAR 
DE SECUESTRADORES EN ACAPONETA
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sobrevuelo, comenzaron la huida, 
siendo detenidos por los agentes. 

Por lo anterior el Juez Cuarto del 
ramo penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
de Oscar Melesio Campos Meza 
y Gerardo Martínez Sillas, por su 
probable responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Secuestro y/o 

Plagio, en agravio de una persona 
del sexo masculino, relacionados al 
expediente 563/15.

El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro 
que no se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia, utilizando 
todos los recursos materiales humanos, 
para garantizar la seguridad de las 
familias nayaritas.

MALANDROS PEGAN MACIZO 
EN CASA-HABITACIÓN
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* 20 personas adultas fueron apoyadas con aparatos auditivos.
* En El Puente se atendió la demanda de don Francisco Rosales; 

y todavía se da tiempo para festejar el Día del Abuelo en poblados 
como La Presa, Ibarra, y otros ejidos.

*Mi trabajo en la función pública me ha recomendado 
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Incansable la presidenta del DIF 
municipal en la asistencia social 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Jamás me ha 
gustado ensalzar gente cuando está no 
se lo merece, sin embargo esta vez me 
quito el sombrero y me pongo de pie 
ante la labor que realiza la presidenta 
del sistema DIF de Santiago, María 
Luisa Martínez al frente de esta noble 
institución.

Y aquí debo de señalar la labor 
realizada en favor del anciano del 
poblado del Puente, Francisco Rosales, 
quien saliera a la luz pública luego de 
una denuncia ciudadana que publicara 
el periodista Antonio Tello, quien en 
su portal de internet Nayarit en Línea, 
dijera que el señor Francisco Rosales 
mantenía ambos pies con heridas y 
que por las mismas salían gusanos. La 
presidenta del DIF al tomar notas de 
los hechos de inmediato envió personal 

a su cargo al humilde domicilio de la 
persona en mención, encontrándose 
con que efectivamente, don Francisco, 
tenía sus pies destrozados por las 
llagas, pero no tenía gusanos como 
manifestó el periodista.

Sobre el tema entrevistamos a María 
Luisa, quien señaló: “Chema, gracias 
a Dios ya existen las redes sociales 
y muchas de las veces nos damos 
cuenta por ese medio de los casos 
que en ocasiones la gente no reporta, 
nosotros nos dimos cuenta que don 
Francisco se encontraba en condiciones 
deplorables de salud, y requería 
ayuda. Entonces nosotros como DIF 
tenemos la obligación de  atender 
todos esos casos, lamentablemente 
a veces no nos damos cuenta. Ese 
día yo me dirigía a Tepic, a llevar a un 
grupo de personas a las que les iban 
a poner aparatos auditivos en el DIF 

estatal, gracias al gobernador Roberto 
Sandoval y a la señora Lili López de 
Sandoval, donde fueron beneficiadas 
20 personas de aquí del municipio de 
Santiago, pero antes de partir a la 
capital del estado dejé indicaciones a 
la trabajadora social para que acudiera 
al poblado del Puente y viera el caso 
del señor Francisco Rosales.

Fue un grupo, ahora sí, que de elite 
del DIF; ya que fue un doctor, fue la 
trabajadora social, fue la psicóloga, 
y la licenciada adscrita a nuestra 
dependencia, y sí, me dijeron que esta 
persona necesitaba mucha ayuda, 
por lo que entablamos un puente al 
hospital con el Dr. Soto, con quien 
me siento muy agradecida porque 
tomó luego, luego cartas en el asunto; 
envió una ambulancia para trasladar 
a la persona afectada al hospital y 
ahí se encuentra internada. Nosotros 

como DIF estamos apoyando a las 
personas que lo cuidan, le estamos 
dando las 3 comidas del día, se le dio 
ropa limpia, estamos al pendiente de 
su aseo personal. Encamado como se 
encuentra don Francisco, le pedimos 
permiso para poder limpiar su casa, 
porque tenía muy fea su casita con 
muchas cosas que él no necesitaba; 
nos otorgó el permiso solicité el apoyo 
de la presidenta municipal, y sí me 
apoyó con personal de aseo para 
limpiar la vivienda la cual consta de 
piso de tierra. Vamos a donarle una 
cama, le vamos a poner sabanas 
limpias y luego que sea dado de alta 
será otra su forma de vivir”.

-María Luisa, pero no todo es drama, 
también el DIF participa en eventos 
sociales. Como fue la participación 
de varios ancianitos en el festival que 
les hiciera el INAPAN en la capital del 

estado, donde por cierto en el concurso 
de canto se trajo 2 primeros lugares, 
y recientemente en el poblado de la 
Presa, se les organizó un evento por 
motivo del Día del Abuelo.

-“Si mira, ese día festejamos el Día 
del Abuelo, que fue el 28 de agosto 
en Tepic por parte del INAPAN, ese 
mismo día se les dio su aparato 
auditivo a 20 personas, y ese día 
festejamos el Día del Abuelo allá en 
Tepic; pero Santiago no se podía 
quedar atrás, y algunos clubes de 
la tercera edad se han organizado 
y nosotros hemos acudido llevando 
algunos regalitos. Ayer estuve en la 
presa, y hoy vamos a ir a Ibarra, y de 
esa forma en todos los clubes que 
estén bien organizados ahí estará 
el personal del DIF, atendiéndolos 
como debe de ser”. Explicó María 
Luisa Martínez.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien fuera 
diputado por el X distrito electoral 
en la pasada legislatura, Arquitecto 
Antonio González Guisar, habla de 
su trabajo al frente del INIFE, cargo 
que enfrenta luego de terminado su 
periodo como diputado local.

-“Bueno mira, afortunadamente 
desde el mes de enero estamos en la 
dirección general del INIFE, estamos 
trabajando en el área profesional 
que nos toca en la construcción de 
escuelas, rehabilitación. Llevando a 
cabo todos los programas de gobierno 
que tiene que ver con la infraestructura 
educativa”.

-Con tu profesión de arquitecto, 
obviamente te desenvuelves como 
pez en el agua…

“-Si, afortunadamente si estamos 
desarrollando nuestra profesión y 

aparte la experiencia que tenemos 
en el área de planeación, estamos 
aplicándola toda en lo que es el INIFE, 
es lo mismo solo que ahora estamos 
enfocados a las escuelas del estado”.

-En estos momentos de austeridad, 
¿no ha perjudicado tus programas de 
trabajo, Arquitecto?

-“Afortunadamente los temas de 
educación son temas de política 
nacional, y bueno, afortunadamente a 
nosotros no se nos ha restringido ningún 
programa, el presidente de la república 
EPN tiene los programas de educación 

como sus ejes fundamentales. Y aparte 
la gestión de nuestro gobernador 
Roberto Sandoval, va encaminada 
también en este sentido, por lo tanto 
los programas de austeridad no nos 
han pegado, no nos han pegado en el 
tema de la infraestructura educativa”.

-Arquitecto, finalmente, ¿el paso 
abismal de diputado a funcionario, 
no te desestabilizo?

-“No, no al contrario; tú lo dijiste 
hace un momento: como pez en el 
agua; son funciones completamente 
diferentes, el ser servidor público de 

elección popular, el tener un cargo 
de elección popular tenía algunos 
limitantes, y en el área en que yo 
me he desarrollado es en la función 
pública para mí. Volvemos a repetirlo 
me siento como pez en el agua, como 
diputado, bueno pues, tenía varias 
limitantes; dependes de alguien más 
para poder llevar a cabo tu gestión 
porque no defines tú, y en cambio 
como funcionario tú sabes hasta 
donde puedes definir”.

-Ahora, todo el tiempo he hecho 
esa pregunta a la gente que se dedica 
a la función pública, ¿y después de 

esto que sigue arquitecto?
-“¿Qué sigue?, como siempre te 

lo he dicho Chema, lo que nuestro 
trabajo nos alcance a dar, la vez 
pasada mi trabajo anterior me dio 
para ser diputado, mi trabajo como 
ex funcionario como ex director de 
planeación de Santiago, me dio para 
que la gente me reconociera y pudiera 
ser diputado, ¿qué sigue?, lo que la 
gente y mi trabajo alcance”. Terminó 
diciendo el director del INIFE en el 
estado Nayarita.

Primero fui diputado local y ahora director 
general del INIFE: Toño González Guisar
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